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Пролетарии, всех стран, соединяйтесь!

КРАСНОЕ
знямя
ОРГАН томского ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 

ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Гоа издания 44-й J\r° 248 (11222) Четяерг, 20 октября 1960 года. Цена 20 ноп.

Работники науки и высших учебных заведений! Боритесь за 
дальнейший расцвет науки, за технический прогресс! Добивайтесь 
быстрейшего внедрения в производство новых открытий и 
исследований! Готовьте специалистов, достойных эпохи коммунизма!

Слава передовой советской науке!
(Из Призывов Ц К  К П С С  к 43-й годовщине Великой Октябрьской социалистической революции).

"Чж Sf щ.

И Н И Ц И А Т И В А  И  Н А Х О Д Ч И В О С Т Ь
Новые хорошие дела бригады коммунистического труда

Григории ЗуеваДружно живет, хорошо работает бригада столяров коммуниста Григория Зуева, которой первой на Томском манометровом заводе присвоено звание бригады коммунистического труда.Недавно бригада т. Зуева первой в цехе перешла на самоконтроль. Продукция высококвалифицированных стрляров- краснодеревцев теперь не контролируется отделом технического контроля. Члены бригады сами сдают продукцию, которая всегда отличается высоким качеством. Этого передовые столяры добиваются добросовестным отношением к делу, хорошим знанием своей профессии. Они все время учатся. Недавно члены бригады Игорь Морозов и Юрий Краснослободцев закончили курс технического минимума по деревообработке, на отлично сдали экзамены и получили четвертый разряд.В дни предоктябрьского социалистического сорев1Нования бригада коммунистического труда выступила еще с одной замечательной инициативой —  .призвала всех приборостроителей включиться в поход за высокую культуру производства.Еще совсем недавно помещение, в котором работали столяры, было захламлено и неопрятно. Теперь в комнату, на двери которой висит табличка; «Здесь работает бригада коммунистического труда Григория Зуева», частенько заглядывают не только работники других цехов, но и соседних томских заводов.Своими силами члены бригады убрали из комнаты все ненужное, отремонтировали все верстаки, стены выкрасили в светлые тона масляными красками, на окнах и дверях появились гардины я занавески, в цехе расцвели цветы.Теперь такой порядок не только у рабочих мест бригады коммуни-
ЧЕТВЕРТЬ ВЕНА 
-Н А  ЗАВОДЕБолее 25 лет работает на Мого- чинском лесозаводе Никифор Леонтьевич Кравцов. Свою трудовую деятельность он начал разнорабочим в цехе склада сырья, а затем в лесо- цехе. За добросовестную работу то®. Кравцова перевели помощником рамщика, а с 1941 года он бессменно трудится рамщиком.За четверть века он напилил десятки тысяч кубометров пиломатериалов. За свой добросовестный труд Никифор Леонтьевич не раз награждался почетными грамотами, а его имя занесено в Книгу почета лесозавода.Включивщись в социалистическое соревнование в честь 43-й годовщины Октября, передовик производства ежедневно распиливает 120— 130 кубометров леса при норме 83 кубометра.

В. МАЙКОВ.

 ̂ Рыбаки—на вахтеХ о р о ш о  труд ятся во втором году семилетки ры баки кол хоза имени С в е р д л о в а  К олп аш евско- го р ай о н а. К  кон цу сен тября они вы полнили годовой п лан , сдав го су д ар ств у  свы ш е 7 0 0  центнеров ры бы . З а  достигнуты е у сп е хи ры боловецкой бр и гад е, возглавляем ой тов. Гр и ш аев ы м , в р учен о п ер ехо д я щ ее К р асн о е зн ам я К о л п аш ев ско го  горкома К П С С  и гори сп олком а.В  дни предоктябрьской в а хты ры баки сд али  на заготовительны й пун кт свы ш е 1 0 0  центнеров свер хпл ан овой  ры бы .
А. АЛГИН.

VР ы б о л о в ец к ая  б ригада К оло- минского со в х о з а  Ч аи н ского район а состоит из опы тны х ры баков во гл аве с бригадиром  тов. Б е з д е н е ж н ы х .В  честь 4 3 -й  годовщ ины  В е ликого О ктя бр я  ры баки о бя зали сь досрочно вы полнить годовой п л а н . З а  последние четы ре дня кур ьев ы м  неводом  они вы ловили и сд али  на К у зу р о в ск и й  прием ны й пун кт 18 центнеров ры бы  —  зн ачительн о больш е норм ы .
А. СМЫШЛЯЕВ.

стического труда. По примеру инициаторов добрых дел в поход за повышение культуры производства включился весь коллектив цеха.В предоктябрьские дни бригада решила выполнять нормы не ниже 125 процентов, закончить свое годовое задание к 7 ноября, давать продукцию только отличного качества и крепко держит свое слово. На соревнование столяры вызвали одну из лучших на заводе бригад коммунистического труда из четвертого цеха, которой руководит коммунист Нина Маркова.Еще одно обязательство взяли на себя молодые столяры. Они узнали, что из-за нехватки деревянных изделий может задержаться ввод в строй трех восьмиквар- тирных домов, которые завод воз- во'дит методом народной стройки. Члены бригады решили изготовить оконные переплеты для всех домов. Эту работу молодые столяры выполняют во внеурочное В'ре- мя. Более половины оконных переплетов уже отправлено на стройку, остальные будут готовы к октябрьским праздникам. Для выполнения этих работ в цехе не . оказалось свободного фрезерного

станка. Тогда бригада приспособила имеющееся оборудование. На рабочем валу фуговальнострогального станка были установлены специальны ^ фигурные ножи, что позволило выполнять на этом станке одновременно^две операции по обработке деталей.Много на счету бригады хороших дел, хотя в бригаде всего три человека. Каждый из них не только хороший производственник, но и aKTHBiHbifl общественник. .Бригадир Григорий Зуев, например, —  член облсовпрофа, член заводского совета общества изобретателей и рационализаторов, Игорь Морозов— депутат Томского горсовета, ТОрий Краснослободцев —  член комитета ВЛКСМ завода. С достоинством несут эти трое рабочих свою трудовую предоктябрьскую вахту.
С. ЛАНЦМАН, 

мастер тарного uejja 
Томского манометрового завода.

На снимке: члены передовой на манометровом заводе бригады коммунистического труда. Слева направо :— Игорь Морозов, Григорий Зуев, Юрий Краснослободцев изучают чертежи очередного изделия. Фото автора.

Передовая
птичница

л. и. Бойцова на птицеферме волковской фермы Колпашевского совхоза' работает недавно. Однако добросовестное отношение к труду помогло ей добиться успехов. По итогам соревнования птичниц района за 9 месяцев Л. Бойцова вышла на первое место, получив по 123 яйца на курицу-несушку. В сентябре передовая птичница' получила по 13 яиц бт курицы.Включившись в предоктябрьское соревнование, Л . И. Бойцова решила получить в октябре еще больше яиц, чем в сентябре.Сто тысяч яиц собрала в .этом году Л. Бойцова. Свое обязательство — получить в год по 160 штук яиц на курицу-несушку она выполняет с честью.

«•X « > '
П Х -4

к- л , ,

Идет причулымсний лес
Мы трудимся на берегу Чулыма, вернее курьи, впадающей в него. От воды несет холодком, утрами у берегов появляется первый ледок, и на шпалах широких путей, по которым мы дв'игаем погрузочные стрелы, появляется иней. Но на сердце тепло, хочется сделать больше и лучше. Ведь вместе со всем советским народом мы несем предоктябрьскую трудовую вахту.Каждое утро наша погрузочная бригада, которая борется за звание коммунистической, направляется к своей стреле № 17. Эта стрела поставлена специально для того, чтобы погрузить лес, оставшийся на берегу еще с прошлого года. Тогда к нему не было тупика да и нечем было грузить. Мы торопимся —  лес надо вывезти до снега. Каждый день мы должны по плану грузить на подвижной состав 73 кубоме'^а леса. В дни подготовки к 43-й годовщине Великого Октября мы дали слово выполнять норму на 165 процентов. В сентябре дали 167 процентов месячного задания.Так работают на комбинате многие погрузочные бригады. Взять хотя бы бригаду  ̂ Михаила Белова е погрузочной ■ стрелы № 11. Ее коллектив соревнуется с нами. Пока наши друзья несколько поотстали от нас —  они выполняют нормы на 140— 150 процентов.Добиваться высокой производительности труда нам помогает хорошее деловое содружество, нерушимый принцип: «один за всех и все за одного». Душа брита’ды —  Григорий Волков. Он уже 12 лет работает, на комбинате, . отлично знает механизмы, всегда может подсказать каждому из нас, как выйти из затруднения в работе.Вступая на вахту, мы обязались до конца года внести пять рационализаторских предложений. Недавно получили поощрительную премию за первое внедренное

предложение. Его внес Григорий Волков.Ежедневно парово'З увозит от нас вагоны, груженные сибирским лесом. На них. адреса городов Алтая, Казахстана, Узбекистана. Принимай, Родина, сибирский лес! Каждый Н01ВЫЙ состав с лесом —  это вклад в могущество нашей страны,, в досрочное выполнение семилетнего плана.Пламенные слова предоктябрьских Призывов ЦК КПСС воодушевляют нас на новые хорошие дела. Мы будем стараться изо всех сил, чтобы каждый день грузить как можно больше леса, который с нетерпением ожидают на стройках семилетки.
Н. ЗУБОВ,

бригадир погрузочной бригады 
Btoporo участка первой лесоба- 
зы Асиновского лесоперевалоч
ного и деревообрабатывающего 

комбината.

ПОТРУДИЛИСЬ
ХОРОШ ОЭлитно-семеноводческий совхоз Чаинского района одним из первых выполнил план хлебосдачи.Большая заслуга в выполнении плана принадлелгит шоферам, которые обеспечили бесперебойную вывозку зерна на хлебоприемный пункт. Хорошо трудились в эти дни шоферы совхоза В. П. Питихин, С . И. Медведев. По 100 и более центнеров зерна за сутки вывозил шофер инкубаторноптицеводческой станции А. М. Вез- детко.

А. СМЫШЛЯЕВ.

В AcHHOBCî oM районеТРИ годовы х ПЛАНААктив Ново-Николаевского сельского Совета совместно с работниками сельпо брал обязательство закупить у населения 300 центнеров мяса. Готовя достойную встречу 43-й годовщине Октября, они решили досхючно выполнить обязательство. На 15 октября по этому сельскому Совету заготовлено 370 центнеров мяса, что составляет более трех годовых планов.
П РЕ Д О К ТЯ Б РЬСК А Я  В А Х Т А  

РЕМ О Н ТН И К О В■ успешно трудится во втором году семилетки коллектив Аси- новоких центральных ремонтно- механических мастерских. Он уже вьшолнил годовой план ремонта тракторов ТДТ-60.Встав на предоктябрьскую трудовую вахту, ремонтники решили к 7 ноября вьшолнить одиннадцатимесячную программу. Годовой план решено вьшол- нить по всем показателям к 5 декабря и до конца года дать дополнительно продукции на миллион рублей.
годовой П Л А Н  —

К 7 Н О Я Б РЯПризывы Центрального Комитета К П С С  к 43-й годовщине Великой Октябрьской социалистической революции вызвали большой трудовой подъем в коллективе Асиновского горпи- щекомбината. Он решил годовой план вьшолнить к 7 ноября.Здесь улучшается организация производства, закончен ремонт цехов. Построен новый склад для хранения сырья и готовой продукции. Расширен цех коидитерских изделий. В октябре закончится строительство узкоколейной железной дороги для доставки сырья из склада в цехи.

Это 
замечательно!**

pf

МОСКВА, 18 октября. (ТАСС). 1,'винарь совхоза «Трубетчинский» Липецкой областа И. С. Качанов обратился с письмом в ЦК КПСС к Никите Сергеевичу Хрущеву. В нем он поделился своими трудовыми успехами. 10 сентября И. С. Качанов вьшолнил годовые обязательства по откорму свиней.17 октября тов. Н. С. Хрущев направил И. С. Качанову ответное письмо: «Вы откормили и продали государству 1.602 головы свиней общим весом 1.345 центнеров при себестоимости 323 рубля за центнер, —■ говорится в нем, —  а всего в течение года обязались откормить 2.000 голов и продать государству 1.700 центнеров свинины. Это замечательно!».Н. С. Хрущев желает Ивану Семеновичу Качанову здоровья, дальней- ныа успехов в работе и счастья в личной жизни, от имени Центрального Комитета КПСС передает сердечный привет всем работникам совхоза.
Большой успех 

свинаря- 
механизатораМОСКВА, 18 октября. (ТАСС). Сви- нарь-механйзатор совхоза «Боровича- нин» Но-вго'родск1ой области А. М. Попон досрочно выполнил годовое обязательство. На 1-е октября о̂ н откормил и сдал государству 2.290 свиней общим весом 2.178 центнеров. До. конца года А. М. no>noB на-мечает сдать еще 1.000 центнеров свинины. О своем трудово'М успехе и о планах йа будущее А. М. Попов рассказал в письме, посланном в ЦК КПСС това’рищу Никите Сергеевичу Хрущеву.17 октября Н. С. Хрущев ответил свинарю-механизатору. Он по'здравля- ет Александра Михайловича Попова с выполнением высоких обязательств по производству свинины и желает ему дальнейших успехов в работе, здоровья и счастья в личной жизни. ()т имени ЦК КПСС Н. С. Хрущев передает сердечный привет всем работникам совхоза.

В бригаде 
Николая МамаяКРАСНОДОН (Луганская область), 18 октября. (ТАСС). С высокой трибуны X X I съезда КПСС прославленный горняк Герой Социалистического Труда Николай Мамай обратился к инженерам и конструкторам страны е призывом создать угольный комбайн, который заменил бы ручной труд горняков, работающих на пластах крутого падения.И вот теперь на шахту «Северная М 2 »  прибыл такой комбайн.■— Мы, —  говорит Николай Мамай, —  становимся механизаторами. Правда, отбойный молоток хорошо нам послужил. Бригада до-была с начала года 4.400 тонн угля сверх нормы. Но это уже устаревшая техника, на смену ей идет новая.Достойным ответом на заботу партии о горняках, лучшей поддерлской предложений Никиты Сергеевича Хрущева, выдвинутых на XV сессии Генеральной Ассамблеи ООН, является укрепление могущества нашей Родины, и мы будем крепить его сво'им самоотверженным трудо-м.

шт

С Т АЛ И Н ГРА Д . Строители Сталинградской ГЭС обязались пустить 
гидроэлектростанцию на полную мощность 5 декабря —  на год рань
ше срока.

На снимке: здание Сталинградской ГЭС. (Фотохроника ТА СС).
Вторая всемирная встреча 

журналистовВЕНА, 18 октября. (Спец. корр. 
ТАСС). Сегодня в Бадене в 11 часов по местному времени открылась II всемирная встреча журналистов.Е  открытию первого заседания в Баден прибыли 180 участников встречи по’чти из 50 стран. На встрече уже представлены своими делегатами 45 журналистских организаций различных стран. Множество участников встречи прибыло в индивидуальном порядке. Другие делегаты и участники из многих стран находятся на пуш  в Баден.

В адрес Комитета по международному сотрудничеству журналистов—  организатора встречи —  поступило приветствие от председателя Национального совета Австрии Леопольда Фигля, который выразил собравшимся в Бадене лсурналистам наилучшие пожелания успехов в работе.Уча1стниками II всемирной встречи журналистов получено приветствие Председателя Совета Министров СССР Н. С. Хрущева, которое было оглашено с трибуны п встречено бурными аплодисментами присутствующих.Участникам- второй всемирной встречи журналистов
г. Баден, Австрия.В т о р а я  в сем и р н ая в ст р е ч а  ж у р н ал и сто в  зн ам ен ует собой в а ж ны й этап в развити и к у л ь т ур н ы х свя зей  м е ж д у  н ар о д ам и  и го су д ар ства м и . С е р д е ч н о  приветствую  в се х  участн и ков встречи и искрен н е ж е л а ю  им н а и л у ч ш и х  р езуль тато в в о бсуж д ен и и  п р о ф есси о н ал ь н ы х и эти ч ески х п р обл ем  соврем ен н ой ж у р н ал и сти к и .Ж у р н а л и ст а м , орган и затор ам  общ ествен н ого м н ен и я, п рин адлеж ит ответствен ная р о л ь в ж и зн и  о б щ е ст в а , в развитии собы тий, и м ею щ и х бол ьш ое зн ачен ие дл я суд еб  чел о в еч еств а. И х  п р о ф есси о н ал ь н ы й  и м ор альн ы й  д ол г —  во звы сить голос в за щ и ту м и р а, против опасн ости новой военной ка таст р о ф ы , прютив чудови щ н ой гонки в о о р уж ен и й , з а  в сео б щ ее и полное р а з о р у ж е н ие. И х  свя тая  обязан н ость —  о р у ж и е м  сл о в а  п о д д ер ж а ть  в е ли кую  бор ь бу народ ов против кол он и ал и зм а и р а си зм а , з а  и х сво б о д у и н езави си м ость. И х  п р изван и е —  осв ещ ат ь  лю дям  путь к л у ч ш е м у  б у д у щ е м у , р азо б л ач а ть  ч ер н ы е зам ы сл ы  р еак ц и и  и и м п ер и ал и зм а, стр ем я щ и хся ; повернуть, всп ять колесо истории и заторм озить о су щ ест вл ен и е соц и ал и сти ч еск и х ид еалов т р уд я щ и х ся .Б уд ь т е гл аш атаям и  п р авд ы , н еутом и м ы м и пропаган д истам и п ер ед о в ы х идей н аш его времени! С в о и м  п ер о м , своим  горячим  словом  честн о и беззаветн о сл у ж и т е лю дям  —  во им я прочного м ира н а зем л е, во им я сч а ст ь я  чел о в еч еств а .

Н. ХРУЩ ЕВ.1 8  октября 1 9 6 0  го д а .
I По Советской Сибири

Н А  С ТРО И ТЕЛЬСТВЕ  
К РА С Н О Я РС К О Й  ГЭСК Р А С Н О Я Р С К . На строительстве Красноярской гидроэлектростанции идут подготовительные работы по закладке плотины.Темпы работ на стройке нарастают. Введен в строй ряд предприятий по производству бето-. на, железобетона и других материалов. Строится автодорожный мост через Енисей. От Красноярска к строительной площадке по правобережью прокладывается сорокакиломегровая железнодорожная ветка.

Н О ВЫ Е Д ИЗЕЛИБ А Р Н А У Л . В экспериментальном цехе Алтайского моторного завода завершен первый этап заводских испытаний опытного шестицилиндрового двигателя мощностью 110 лошадиных

сил. Этот дизель-мотор предназначен для скоростных тракторов «Т-4», которые будут вьшу- скаться Алтайским тракторньш заводом. Н а изготовление нового двигателя идет в два раза меньше металла, чем на производство дизель-мотора к трактору «ДТ-54». Он экономичен, может работать на бензине, керосине и дизельном топливе..
ЕСТЬ ЗА  Б А Й К А Л О М  ТАК И Е  

ЭН ТУЗИ АСТЫЧ И Т А . Подведены итоги соревнования за высокий урожай кукурузы в области. Они показывают, что эта культура в Забайкалье заняла одно из первых мест. Появился большой отряд энтузиастов ее возделывания.Третий год возглавляет звено кукурузоводов тракторист Алексей Лисичников из колхоза «Первое мая» Шилкинского района. Он внес некоторые по

правки в агротехнику выращивания кукурузы в условиях Забайкалья. А . Лисичников стал практиковать раннюю зяблевую вспашку. Труд звена окупился сторицей, с каждого из ста гектаров собрано по 1.100 центнеров зеленой массы и початков. Такого урожая кукурузы еще никогда не бывало в истории Забайкалья.Отличных результатов добились и многие другие кукурузоводы. Благодаря их стараниям в области в два раза больше прошлогоднего заложено силоса из кукурузы.
Т Е А Т РЫ  К УЗ Б А С С А  

В Н ОВОМ  СЕЗОНЕК Е М Е Р О В О . Интересным обещает быть нынешний сезон 3 театрах Кузбасса. Центральное место в их репертуаре занимают пьесы о наших современниках. Сталинский драматический театр имени Серго Орджоникидзе открыл сезон премьерой

спектакля «Где ты, Светлана?» Тамары Ян. Он посвящен движению, начало которому положила Валентина Гаганова. Коллектив готовит сейчас новую пьесу А . Корнейчука «Над Цнепром» о современной колхозной деревне.Прокопьевский драматический театр имени Ленинского комсомола, получивший в ньшешнем году новое прекрасное здание, показал «Иркутскую историю» А . Арбузова. Трудящиеся шахтерского города увидят на сцене этого театра пьесы, повествующие о людях коммунистического труда, о советской молодежи и ее становлении в жизни, о творчестве наших ученых. Это — «Цветы живые» Н. Погодина, «Неравный бой» В . Розова, «Все остается людям» А . Алешина и другие. Коллектив с увлечением работает над произведением советской классики —• пьесой «Любовь Яровая» К. Тренева. Спектакль будет показан в дни празднования 43-й годовщины Великого Октября.Зажглись огни рампы и в Кемеровском областном драматиче

ском театре имени Луначарского. В ньшешнем году здесь открылась театральная студия.
К О РО ВН И К И  ВЕЗУТ  В С ЕЛ АО М СК . Предприятия Омска изготовили 500 арочных коровников. Сборка такого помещения обходится во много раз дешевле строительства обычных капитальных скотных дворов.Энтузиасты нового экономичного способа сооружения животноводческих ферм применяют на монтаже много выдумки. Подъемные краны, необходимые для установки арок, они заменяют стогометателями, монтируя их на тракторах «Беларусь». Бригада из шести человек ставит с по.мощью такого приспособления по.мещение за день. Пошла в дело и старая солома. Тугие соломенные кирпичи, изготовляемые на пресс-подборщиках, идут на заполнение проемов между арками. Обработанные ог- неупорньши материалами, тагае стены по прочности не уступают камышиту.19 октября. (ТАСС).
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Совершенствовать формы 

учебно-воспитательной работыв  помещении областного драма- . тического театра состоялось совещание вузовского актива Томска. С докладом «о выполнении вузами г. Томска Закона «Об укрепления связи школы с жизнью и о дальнейшем развитая системы народного образо- ваиия в СССР» выступил заместитель министра высшего и среднего специального образования Р С ^ Р  А. Г. Лебедев.—  Перестройку системы высшего образования вузы начали еще до принятая Закона, —  сказал докладчик, —  однако по-настоящему занялись они этим делом в период подготовки к 1959— 60 учебному году.Тов. Лебедев подробно анализирует работу, проделанную томскими вузами по организации учебного процесса студентов первого курса.Около двух с половиной тысяч студентов в прошлом году должны были сочетать учебу с трудом на производстве. Это потребовало усиления связей вузов с предприятиями. Строительный институт, например, все вопросы производственного обучения решал совместно е руководителями строительных организаций треста 97. В результате студенты хорошо овладели избранной профессией и в дальнейшем успешно трудились. Большую работу проделали другие вузы и предприятия.Однако в организации производственного обучения были допущены и серьезные недостатки. На ряде предприятий (инструментальный завод, ГРЭС-П) значительная часть студентов за период ученичества не приобрела необходимых производственных навыков.В системе «Томскэнерго», на заводе «Томкабель» и некоторых других предприятинх студентам после окончания периода ученичества долго не предоставляли рабочие места.Недостатки в организации обуче- ан и я и работы будущих инженеров были допущенр! и по вине вузов. Так, политехнический институт не разработал программ производственного обучения по многим специальностям. В результате студенты не ознакомились по-настоящему с технологией и оборудованием производства.В университете трудоустройством студентов занимались недостаточно, предоставляя им самим искать место работы. Поэтому часть их оказалась гардеробщицами, техничками, секретарями и т. д. и не получила должного трудового воспитания и производственной закалки. Некоторые руководители вузов, факультетов, кафедр редко бывали на предприятиях, Не всегда в вузе заботились о быте студентов, работающих на тироизводстве.Наступил новый учебный год. Но недостатки, допущенные в прошлом году, в некоторых вузах не устранены. Руководители радиотехнического, электромеханического факультетов политехнического института, историко-филологического, экономико-юридического факультетов университета трудоустройством студентов летом не занимались, В результате у первокурсников, совмещающих работу и учебу, начало учебного года затянулось на пять— десять дней.Переход на новый график учебного процесса с сокращенной рабочей неделей создает студентам лучпше условия для самостоятельной учебной работы, изучения технологических процессов производства.Организовать учебный процесс яа- дс так, чтобы в центре внимания стал труд —  великая воспитующая сила.Какое пополнение пришло в вузы в нынешнем учебном году, как был организован набор нового контингента студентов?Политехнический и инженерно- строительный институты организовали подготовительные курсы в различных городах Сибири, провели ^льшую разъяснительную работу.

С совещания вузовского актива ТомскаПрием вступительных экзаменов проводился также во многих сибирских городах. В результате в инженерно- строительный институт, например, на первый курс принят 61 процент лиц с производственным стажем.Докладчик критикует руководителей педагогического и медицинского институтов за недостаточную работу по организации нового набора.В комплектовании вузов должны принять участие промышленные предприятия. Согласно постановлению Совета Министров СССР колхозы, совхозы, предприятия и стройки имеют право посылать в вузы лучших производственниквв е тем, чтобы они возвращались на работу на свои предприятия. Однако по командировкам предприятий, колхозов, совхозов томские вузы приняли всего 9 процентов студентов. Очень мало направил на учебу Томский совнархоз.Высшие учебные заведения начали также перестройку учебного процесса на старших курсах. Уже многое сделано для усиления теоретической подготовки студентов.Важное значение имеет правильная организация производственной практики. Сейчас в вузах страны вводится длительная практика студентов на инженерно-технических должностях. Однако только в инженерно-строительном институте, была сделана попытка объединить производственную практику после 4-го курса с преддипломной. В течение 12 недель студенты работали на стройках в основном дублерами мастеров. Ясно, что эффект был бы больший, если бы их поставили на самостоятельную должность. Вузам при организации такой практики трудно распределять студентов по предпР'Иятиям. Эти трудности необходимо нреодолевать с участием предприятий.Большим шагом в развитии творческой самодеятельности студентов и укреплении свяот с производством стало реальное дипломное проектирование. В политехническом институте в 1960 году 63 с половиной процента дипломных работ выполнены на реальные темы, много реальных дипломных проектов защитили студенты электромеханического института инженеров железнодорожного транспорта.Широ'кое развитие получило в нашей стране заочное и вечернее обучение. Только в четырех вузах Томска —  и политехническом, инже- не'рно-стрЬйФеЛЬ'йВй‘, ‘  ИЬда^ч^йческом институтах и университете —  без отрыва от производства учатся около 6 тысяч человек.Тов. Лебедев говорит о том, что на-1 мечает сделать министерство для развитая вечернего и заочного образования.В решении всех вопросов заочного и вечернего образования должны принимать участие администрация и общественные организаций предприятий. Между тем, там не всегда создаются условия иля учебы молодых рабочих.В томских вузах проводится большая воспитательная работа. Студенты хорошо зарекомендовали себя на сельхозработах, активно участвовали в благоустройстве города. Медики прочитали в университете санитарной культуры, на предприятиях и в учреждениях города свыше 500 лекций. Но есть еще много фактов недисциплинированности, нерадивого отношения к труду и учебе, недостойного поведения в быту и т. д.В своей воспитательной работе общественные организации вузов не доходят до отдельных студентов.Особая ответственность возлагается на преподавателей- Все они должны вести воспитательную работу среди студентов.Докладчик особо подчеркивает зна-
ПАРТИЙНАЯ ХРОНИКА

Семинар - 
пропагандистов 

начальных 
экономических 

кружков
Пышкино-Троицкий райком 

КПСС провел двухдневный се
минар иропага1Ндистов началь
ных экономических кружков.

С докладом о выполнении со
циалистических обязательств 
трудящимися района выстухшл 
первый секретарь райкома 
КПСС тов. Галков. Лектор обко
ма КПСС тов. Литвииов прочел 
лекцию «О  международном по
ложении», работник областного 
и Томского городского Дома по
литического просвещения тов. 
Ковалевская рассказала пропа
гандистам о методике проведе
ния занятий по теме: -«Учись хо
зяйствовать».

Во второй день работы семи
нара пропагандисты занимались 
по секциям: секция по сельско
му хозяйству, секция по про
мышленности. С докладами по 
темам: «Планирование сельско
хозяйственного производства», 
«Повышение производительно
сти труда —  путь к изобилию», 
«Практика нормирования и оп
латы труда в колхозах» высту- 
пи-ли нача-дьник районной ин
спекции л о  сельскому хозяйству 
тов. Рычков, главный агроном 
инспекции тов. Аршуляк и пред
седатель колхоза «Пролетарская 
крепость» тов. Якименко.

К каждой теме были подготов
лены соответствующие нагляд
ные пособия: схемы и диаграм
мы. В читальном зале райкома 
КПСС для пропагандистов были 
подготовлены методическая вы
ставка по вопросам пропаган
дистской работы, методические 
пособия и учебный материал по 
первым трем темам занятий в 
начальных экономических круж
ках по промышленности и сель
скому хозяйству, список реко
мендательной литературы, эко- 
ном,ические справки по работе 
промышленности и сельского хо
зяйства района в 1960 году.

Пропагандисты просмотрели 
четыре коротко.метражных на
учно-популярных фильма о пе
редовом опыте в сельском хо
зяйстве.

А. БИКБАЕВ.

В леспромхозе 
создан партийный 

комитет
- в  целях улучшения партий
ной работы в Тегульдетсцом 
леспромхозе общее собрание 
коммунистов Любинского. Юж
ного. Четского и Тегульдетского 
лесопунктов, подсобного хозяй
ства орса приняло решение об 
объединении всех парторганиза
ций леспромхоза с предоставле
нием этим организациям прав 
первичной партийной организа
ции и избрании партийного ко
митета.

Партийный комитет леспром
хоза избран в составе 7 чело
век.

чение преподавания общественных наук, формирующих марксистско- ленинское мировоззрение студентов. Нужно преподавать их так, чтобы каждая лекция, каждый семинар расширяли кругозор будущих специалистов. Марксистско-ленинская теория должна стать личным убеждением студента. Это— основа основ воспитания.Наряду с успешной подготовкой высококвалифицированных специалистов томские вузы многое сделали для приближения научной работы к жизни. Актуальнее стала тематика, сократилось число мелких тем, ведется разработка крупных комплексных проблем. Ученые политехнического, транспо'ртного и других вузов работают над проблемами, имеющими большое народнохозяйственное значение. После июньского Пленума ЦК КПСС резко возросло количество научных исследований, проводимых по хоздоговорам с предприятиями- Уже внедрено много серьезных исследований в области' новой техники.Однако в научной работе участвуют далеко не все ученые вузов. На некоторых кафедрах еще узка тематика исследований. Слаба связь вузов с Томским совнархозом.В институтах выполнено много больших и важных работ, но не все из них внедрены в производство. В ряде случаев факультеты и к^едры  даже не интересуются судьбой переданного на производство исследования.Одним из серьезных недостатков является плохой рост научных кадров. Томские вузы испытывают осррый недостаток в преподавателях высшей квалификации. А ведь Томск должен готовить кадры для других вузов Сибири и Дальнего Востока. Это значит, что нужно резко улучшить постановку всей работы по воспитанию научных кадров.Томские вузы, говорит в заключение докладчик, проделали большую работу по перестройке системы обучения. Они могут и должны повысить качество подтотовки специалистов, улучшить научно-исследовательскую работу.Слово предоставляется заместителю директора медицинского института А. Г. Фетисову.^  За последние два года, —  сказал он, —  мы отказались от одновременного преподавания различных дисциплин. Теперь наши студенты в течение длительного периода изучают одну какую-либо ДИСЦИПЛИНУ, затем, освоив этот материал, переходят'■ »'изучению другого предмета, предусмотренного программой. В результате глубже усваивается материал, а у  преподавателей больше времени высвободилось для проведения научно-исследовательской работы. Хорошие результаты дало также применение свободного расписания для сдачи экзаменов. Студентам стало легче распределять время для изучения материала.Особенно ценным мероприятием явилось увеличение времени на производственную практику. У  нас практическое обучение с первого курса.Но в институте мала база для прохождения производственной практики. Всех первокурсников, например, не удается разместить для практики в томских больницах.Необходимо быстрее построить новый биологический корпус.На трибуне— заместитель секретаря партийного комитета Томского инженерно-строительного института 
Б. И. Лещинер. Он говорит:—  Перестройка системы обучения 
Б вузах уже сейчас начинает благотворно сказываться на всех сторонах жизни учебных заведений.Преподаватели нашего института совместно с коллективами ряда строительных предприятий многое сделали по организации производст- веиного обучения студентов, не имеющих трудового стажа. Однако некоторые важные вопросы не решены. Серьезные претензии нужно предъявить, например, к руководителям УНР-787 и треста «Гидродормост». Они плохо ооеспечивают студентов работой, зачастую поручают им такие задания, выполнение которых не содействует повышению квалификации. Дело пойдет лучше, если руководители УНР-787 закрепят за институтом несколько строительных объектов, а не будут «разбрасывать» студентов по всему городу. Это позволило бы значительно улучшить организацию работы и учебы студентов.

Be все возможности используются для того, чтобы улучшить производственную практику старшекурсни ков. Как это ни страиро, мы, сибиряки, не можем «пробиться» на крупнейшие новостройки Сибири. А ведь именно на таких новостройках студенты могли бы получить наиболее полное представление о новейших методах строительства.Мало ведется работы с преподавателями. Многие молодые преподаватели института сами не работали на стройках. Разумеется, они не могут хорошо организо-вать производственное обучение студентов. Следует организовать курсы повышения квалификации преподавателей при столичных институтах, создать аспирантуру при нашем институте.Выступает заместитель директора Томского политехнического института А. П. Казачек. Он говорит:-  Благодаря перестройке учебного процесса, увеличению объема производственной практики качество подготовки специалистов повышается. Хочется отметать коллективы заводов «СИэлектщомотор», электромеханического, электролампового, манометрового, которые совместно с преподавателями института в целом неплохо организовали производственное обучение студентов. Но есть и серьезные недостатки в этом деле. Устранение их потребует больших усилий как от института, так и от руководителей предприятий, совнархоза, Министерства высшего я среднего специального образования РСЖ)Р.Отрицательно сказывается в работе то, что Министерство высшего и среднего специального образования РСФСР до сих пор не разработало новых учебных планов.Сейчас особенно важно, чтобы все учебники и справочные материалы у студентов всегда были под рукой. А их выпускается недостаточно. Вошло в систему, что учебники по важным техническим дисциплинам издаются тиражами в три— четыре тысячи экземпляров, хотя спрос на них в несколько раз больше.Большие затруднения возникают у нас при направлении студентов, изучающих новые специальности, на производственную практику. Представителям института приходится буквально уговаривать руководителей предприятий в различных городах, чтобы они приняли студентов на работу. Министерство высшего и среднего специального образования РСФСР должно оказывать нам больше помощи в организации производственного обучения студентов.Ректор Томского государственного упивереитета А. П. Бунтин подчеркивает, что важнейшей задачей работников высших учебных заведений является организация широкой сети подготовительных курсов ча предприятиях, в ко.чхозах и совхозах. Это поможет рабочим и колхозникам, имеющим большой трудовой стаж, хорошо подготовиться к сдаче вступительных экзаменов в высшие учебные заведения. Тор. Бунтин говорит о необходимости увеличения ассигнований на строительство новых помещений для томских вузов, в частности, для университета, о целесообразности пересмотра тематики научной работы на некоторых кафедрах.Декан электротехнического факультета электромеханического института инженеров железнодорожного транспорта В. И. Костиков поделился опытом организации производственного обучения студентов. Начиная с первого курса, студенты этого института ежегодно проходят практику на железнодорожном транспорте по скользящему графику. Первокурсники успешно овладевают производственными специальностями, сдают на предприятиях экзамены на квзлифи- кацирнные разряды. Выпускники института выполняют дипломные проекты на реальные темы. Большинство студенческих проектов внедряется в производство.Главный иннсенер Томской энерге- тачеекой системы Б. А. Барновский в своем выступлении рассказал об организации производственного обучения студентов Томского политехнического института на ГРЭС-П. Он сказал, что студенты активно участвуют в общественной жизни предприятия. Говоря о путях^ уекорения строительства общежитий для размещения студентов, тов. Барковекий предлагает использовать для этого сверхплановые накопления предприя- тай.На совещании выступила секре- ‘ тарь горкома КПСС Е. В. Ивченко.

Чтобы колхозы крепли

Новости техники
Бесшумный трамрай

ТБИ ЛИ СИ . (ТАСС ). Ра
ботники депо Тбилисско
го трамвайнорб зшравления 
создали новый тип трамвай
ного вагона. 'У него широкие ок
на, мягкие сидения, уд<Шная для 
управления кабина водаггелл. 
Замена горизонтальных шесте
рен конусными полностью ли
квидирует шум колес.

Первые 10 таких трамвайных 
вагрнов с маркой «Тбилиси» бу
дут вьщущены ко дню 40-летия 
установления Советской власти 
в Грузни.

тепловоз
грузовой тепловоз, развиваю

щий скорость до 120 километ
ров в час, спроектирован кон

структорами завода транспорт
ного машиностроения в Луган
ске. Этот локомотив мощностью 
3 тысячи лошадиных сил значи
тельно совершеннее прежних 
образцов.

40 новых автоматических 
и поточных линий

Три новые поточные линии 
вступили в строй на ленинград
ском заводе «Пневматика». На 
них обрабатываются детали бу
рильных молотков и пневмати
ческих двигателей.

Всего на предприятиях уп
равления общего машинострое
ния Ленинградского совнархо-зо 
в этом году вступило в cTpoii 
40 новых поточных и автоматп 
ческих линий. (ТАСС).

С каждым годом все краше становится жизнь тружеников села, укрепляется экономика колхозов.Только за последнле два года, доходы в сельхозартелях области уве- личи.тись на 43, процента, значительно укрепидось их финансовое положение. Колхозы Асиновсжото района, например, за прошедшее полугодие получили денежный доход на 71 процент больше того же периода прошлого года. В колхозе имепи Ленина этого района за полугодие получено около 1,5 миллиона рублей дохода —  на 105 процентов больше, чем за этот период прошлого года. Ко.тхоз имени Калинина за полуте- дие получил доход на 140 процентов больше прошлогоднего. Значительную часть денежных доходов здесь дало льноводство.В этом году колхозы Кожевн'иков- ского района, резко увеличив продажу государству продукция животноводства, обеспечили повышение своих денеж:ных доходов на 28 процентов по ср,ав1гс1шю с первым полугодием 1959 года. Несколько укрепилось финансовое состояние колхо-” зов Пышкшго-Троицкого и Тегульдетского районов. В колхозе «Север- ние сияние» Бакчарского района, где полностью освоены травопольные севообороты, урожайность зерновьгх даже в самые неблагоприятные годы не снижается ниже 15 центнеров с гектара, а в 1959 году она составила 17,7 центнера е гектара. Высока здесь и продуктивность общественного животноводства. Этот колхоз ежегодно получает большой доход от продукции полеводства и животноводства, и его финансовое состояние устойчиво.Однако руководители многих колхозов не используют возможностей для уве.тичения производства сельскохозяйственной продукции и укрепления ({шнансового положения. В результате они испытывают большие финансовые затруднения.Особенно тяжелое ф’инансовое состояние сложилось во многих колхозах Зырянского, Туганского, Шегар- екого и Кривошеинского районов. А между тем. у них лежит необработанная льнопродукция урожаев прошлых лет. И такой продукции на миллионы рублей.В основе укрепления финансового состояния колхоза лежит реальная,

правильно составленная приходо-расходная смета, неразрывно связанная с выполнением производеввеяното плана.Однако' некоторые руководители и специалисты колхозов недоо'ценива- ют значения производственно-финансового плана, формально относятся к его сосва1Влению.Производственные задания фермам, бригадам во многих колхозах не доводятся, а если и доводятся, то их в течение года никто не контролирует. В колхозах нет настоящей борьбы за вьщолнение производственно- ■ Зданансового плана, поэтому планы часто нр выполняются. Так, за первое полугодие план получения денежных доходов в кол.хозах Зырянского района выполнен на 85 процентов, Туганского —  на 85 и Ше- гарского —  на 81 процент.В сельхозартелях часто допускают перерасход средств на текущие производственные нужды. В колхозе имени Калинина Зырянского района, например, за полугодие расход на производственные нужды на 21 процент превысил денежный доход, а^в колхозе имени Ленина этого же района —• на 30 процентов. В колхозе «Борец» Туганского района на производственные нужды денег израсхо-, довано почти в три раза болрше полученного дохода.Перерасход средств —  главным образом результат бесхозяйственного отношения К расходованию горючего, запасных частей, материалов, небережливого отношения к машинам.В колхозе «Родина» Асиновского района, например, на один гектар мягкой пахоты в 1959 году израсходовано по 25 килограммов горючего вместо 12 по норме.Невыполнение приходной части сметы, перерасход средств на производственные нужды приводят к тому, что колхозы становятся должниками перед государством по ссудам банкам и другим учреждениям, а также перед колхозниками (задерживается выдача на трудодни). Особенно большими должниками по платежам являются колхозы Зырянского, Туганского, Шегарского и Кривошеинского районов. Здесь районные организации слабо борются за укрепление финансового состояния колхозов, поощряют иждивенческие настроения тех руко

водителей, которые вместо изыскания доподаительных источников получения денежных доходов внутци колхоза постоянно обращаются за ссудами к государству, а когда насгу- пают сроки гашения этой ссуды — за отсрочкой платежей по ссудам.Неудовлетворительно, ведется и авансирование колхозяиков. Нередки случаи, когда средства со счетов авансировання используются на хозяйственные нужды. Так, в первом полугодии этого года колхозы Зырянского района выдали аванс колхозникам по выработанным трудодням в два раза меньше положенного.Авансирование прдчас проводят без учета выработанных трудодней.В колхозе «Родина» Асиновокого района при авансиро1ваии;и колхозников с 1 января по 1 мая одни получили по 88 рублей на трудодень, другие —  по 30 рублей, а часть людей —  по 2 и по 3 рубля. В результате на 1 мая задолженность за колхозниками в этой сельхозартели составила 30 тысяч рублей.Вопросы угерепления финансотого положения сельхозартелей должны находиться в центре вяиманш райкомов КПСС, райисполкомов и правлений колхозов. Их финансовая деятельность должна системаччгчески рассматриваться на заседаниях ис-  ̂шлкомов и правлений колхозов.Особое внимание следует уделить своевременному и правильному составлению производственно-финансового плана, систематическому контролю за его выполнением. Нужно контролировать не только выполнение сметы по поступлению денежных ДОХО.ДОВ, но и уделить больЩое внимание- контролю за расходованием средств, не допуская никаких излишеств.Сокращение затрат на производственные нужды дает возаюжноерь значительно повысить уровень оплаты труда колхозников и-шсте-матически проводить авансирование по выработанным трудодням.Внимание руководителей артелей должно быть направлено на полное использование, внутренних возможностей и резервов для увеличения доходов. Следить за этим рацтеполко- мы обязаны строго,
0. КУРЫЛЕВА, 

главный инспектор оргколхозно- 
го отдела облсельхозуправлания.

Это можно делать в ТомскеЗа побледнев время в г. To»fc®e значительно улучшилась торговля промышленными товарами. Брльще стало в продаже одежды, обуви, тканей и трикотажа. Но спрос населения на некоторые товары еще удовлетворяется неполностью. Нередко можно слышать от покупателей такие во- про'сы:—  Почему в магазинах не купишь майку, варежки, перчатки? Ведь у нас, в Томске, есть трикотажная фабрика?Не всегда бывают в магазинах и белье, одежда для малышей, мужская рубащка из простой ткани. «Проблемой» становится приобретение электроплитки, электрозвонка, замков, слесарного инструмента. Все эти товары' завозят из других областей, что связано с большими затратами и неудобствами.Как ни странно, но в нашей Томской области, богатой лесами, зачастую не купишь кухонного стола, кадки для засолки овощей, скалки, деревянных плечиков. Мебельные предприятия выпускают ограничен-

(Письмо в редакцию) 
о оный ассортимент мебели. Фабрика «Краснодеревец» в этом году и̂  Ю  видов мебели, которые она должна была выпускать,- поставляла гор- промторгу только мебель одного вида. За 9 месяцев она передала в магазины горпромторга... два кухонных стола и один зеркальный шкаф. А мебели этого вида было запланировано получить на 340 тысяч рублей.Артели «Родина», «йекра» должны были вьшустигь черенки для лопат, метел, деревянные корыта, но не сделали этого.Руководители таро-бондарного завода решили «внести вклад» в производство товаров широкого потребления. Заводом поставлено горпромто-р- гу 36 скалок, 5 толкушек и 24 вешалки д.тя платья!Еще недавно артель «Технохим» Быпуска.та резиновые крашеные мя- 4и, игрушки, сапожный крем. А сей-

op.Rf[iiraC'i выпуск этих изделий прекрати-
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М О СК ВА. Еще’ ряд новых тканей с нарядными рисунками 
для женских платьев, костюмов и сарафанов начал выпускать 
шелкоткацкий комбинат имени Щербакова. Ассортиментный 
кабинет работает сейчас над созданием новых рисунков для тка
ней. К концу года будет создано около 300 красочных рисунков. 
Многие из них затем будут воспроизводиться на тканях.

На снимке (слева направо): работники комбината Вера Тума
нова, Тамара Горячева и Нина Антонова просматривают ткани с 
новыми рисунками.

(Фотохрошша ТАОС).

ли.И БОТ представители горпромторга едут в разные концы страны, откуда везут в Томск товары, которые е успехом можно было бы производить в нащей области. Только в первом полугодии этого года зак-упяено в других о;бла1Стях на .30 -миллионов рублей таких товаров, в том числе почта на 10 миллионов швейных изделий, 100 тысяч штук спиралей для утюгов и плиток, 16 тысяч висячих замков и много другого. Даже керамика для плиток завезится из Москвы.Нам кажется, что срвнароз и областное управленце местной промышленности должны принять меры для более полного использования мо'стных ресурсов. Производство товаров ши- ро-кого потребления на местах поможет нам быстрее вьшолничъ задачи, намеченные в постановлении партии и правительства «О мерах по даль- нешпему улучшению торговли».
А. МИЛИЦИН, 

директор Томского горпромторга.По следам неопубликованных писем
Рабочие УНР-770 в своем пись

ме в редакцию написали о том, что 
главший бухгалтер И. У . Ткачук 
грубо относится к рабочим, неза
конно удерживает с них налог.

Управляющий строительным 
трестом №  98 тов. Липннцкнй 
сообщил нам, что факты подтвер
дились. Ткачуку объявлен строгий 
вьповор с предупреждением.V

Член лавочной комиссии рыб- 
коопа села Каргасок Т. В. Стари
ков написал нам о нарушении пра
вил торговли продавцом мясного 
магазина Г. К. Филипповым.

По сообщению исполняющего 
обязанности председателя правле
ния Каргасокского райпотребсоюза 
тов. Першина, факты подтверди
лись. Филиппов от работы освобож
ден. ***

В редакцию поступило письмо, в 
1-которои рассказывалось о том, что 
В. П. Карпов, проживающий но 
улице Республиканской №  О в 

i г. Томске, спекулирует жилпло
щадью и незаконно пользуется 
электроэнергией.

Как нам сообщил директор 
энергосбыта «Томскэнерго» тов. 
Золотухин, факты подтвердились. 
Дом от электросети отключен, и 
Карпову выписан счет за пользова
ние электроэнергией. Только пос
ле оплаты по счету и оформления 
лицевого счета в энергосбыте Кар
пову будет разрешено пользование 
электроэнергией.

По сообщению заместителя за
ведующего городского фниансового 
отдела тов. Кулишенко, Карпову 
предложено уплатить подоходный 
налог с квартирной платы, полу
чаемой с квартиросъемщиков. За 
несвоевременное представление 
заявления о доходах он оштрафо^ 
ван.

г
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is шефстве

1Ж-

Когда заведующая детским садом IN) 15 Алвкеанра Петровна Мацкевич идет по рабочему городку подшипникового завода, ей кланяются все: и пожилые люди, провдвшие в поселке много лет, и октябрята.Вот остано'вил'ись два мальчугана.—  Здравствуйте, Александра Петровна!—  Здравствуйте, ребята! Ох, какие вы большие стали. Рассказывайте, как учитесь...Встретившаяся здесь же работница завода Анна Кондратюк спешит поделиться с Александрой Петровной радостью: от сына из армии получила письмо. И так всегда. В поселке горячо любят и уважают эту женщину. 36 лет жизни отдала Александра Петровна воспитанию детей. Тысячи ее воспитанников трудятся сейчас на заводах и стройках, в колхозах и совхозах, в школах и институтах.Не всегда ее работа была радостной. Многое пришлось пережить Александре Петровне в военные годы в Ленинграде. Работа под непрерывными бомбежка.чи, когда приходилось своим телом прикрывать детей от осколков. Эвакуация. Нелегко было налаясивать после эвакуации работу детского сада в одном из городов Средней Азии. Но не было случая, чтобы энергичная и настойчивая женщина спасовала перед трудностями.Тринадцать лет Александра Петровна является заведующей детским садом № 15 в г. Томске. Тогда, когда она начинала здесь работать, детский сад ютился в двух комнатах. В нем было 50 детей. Теперь у детсада большое благоустроенное здание, в котором размещается 380 детей. Детям обеспечены отличное питание, заботливый присмотр. На все лето они выезжают на Басандайку. где оборудованы летние помещения детсада.17 октября Александре Петровна исполнилось шестьдесят лет. Коллективы завода и детского сада ;Рорячо поздравили ее е этой датой. ИмяП. Мацкевич занесено в заводскую 
Книгу почета.

Д. ГРОЙСМАН.

/
На снимке: работники подшипникового завода и дети поздрав

ляют А . П. Мацкевич с шестидесятцлетнеи.

Ж Ш Ж ж с о л а ьВечер. На улицах Тимирязевского рабочего поселка кружит поземка. Ск'Вонь снежную пелену тускло светят электрические огни.К зданию вокзала узкоколейной железной дороги идут люди. Это слушатели школы рабкоров. Среди них— рабочие и инженерно-технические работиики леспромхоза, служащие торго1вых организаций, работники школ и лечебных учреждений поселка. Школа^ создана^ по инициативе парткома леспромхоза и редакции томской районной газеты «Правда Ильича».Позавчера состоялись очере1Дные занятия школы рабкоров. Слушателям были прочитаны лекции о семилетнем плане разв1ития народного хозяйства СССР и о масеово-м рабселькоровском движе'НН|И 
щ  современно'м этапе коммунистического строительства.Слушателям школы будет про’читан цикл лекций по вопросам журналистики, лекции на общеполитические и экономические темы. С лекциями выступят партийные работники, инженеры-экономисты и сотрудники областной газеты «Красное знамя».

Б  Зырянском районе
Вырастили 3,200 птиц

Птицеводы колхоза «Путь к 
коммунизму» М. Ведру и 
М. Герп нынче вырастили 3.200 
птиц. Готовясь к зиме, в чегве!р- 
той бригаде (бригадир М. А . По
ливанов) провели комплектова
ние птиц по возрасту.

В колхозе организован откорм 
петушков в затемненных поме
щениях. Период откорма 15—  
20 дней. В сентябре сдано госу
дарству более тонны птичьего 
мяса. Птичницы колхоза обяза
лись к 4’3-й годовщине Велико
го Октября откормить и продать 
государству еще 1.600 кило
граммов птичьего мяса.

Новый поселок
в верховьях реки Четь в тай

ге была глухомань. Изредка 
'здесь проходили охотники. Вес
ной сюда прцщли лесозаготови
тели Зырянского леспромхоза. 
На берегу реки Четь они разби
ли свои палатки.

—  В трудных условиях при
ходилось нам строить, —  гово

рит мастер А . П. Шишкин.. —  
Но вот, как видите, трудности 
остались позади. Наряду со 
строительством мы начали заго
товку и вывозку древесины.

За короткий срок руками 
стронтелеч воздвигнуты новый 
склад, магазин, баня, построено 
820 квадратных метров' жилой 
площади. Многие рабочие уже 
получили хорошие квартиры. 
Сейчас завершается строитель
ство пекарни и четырех жилых 
•домов. В новом поселке намече
но нцстроить .ремонтную ма
стерскую.

За хороший труд
в  трудных погодных условиях 

пришлось вести ytiopKy хлеба н 
вывозку его. Большую помощь 
колхозам района оказали сту
денты томских вузов. Здесь ра
ботало около 800 человек.

!3а активную помощь колхо-, 
зам в уборке и вывозке хлеба 
Зырянский райком ВЛК СМ  и 
райисполком наградили 180 
студентов похвальными листами 
и почетными грамотами.

Л. ВОЙТРНКО.

в колхозной деревне развернулось социалистическое соревнование за досрочное вьшолнение заданий семилетнего плана.Большую помощь колхозникам в выполнении принятых обязательств оказывают трудящиеся промышленных предприятий и организаций, студенты учебных заведений. Эта помощь напрарлена на укрепление производственной базы, механизацию трудоемких процессов, усиление массово-политической работы на реле. Над колхозами и совхозами шефствуют коллективы почти ста предприятий, Более половины из них —  из города Томска.С большой биагодарностью отзываются члены селрхозартсли имеий Сталина Зырянсярго, района о рабочих электролампового завода. Между этими двумя коляективами завязалась крепкая дружба. Дирекция, партийная, профсоюзная и комсо- модьская организации завода установили с подшефным колхозом деловые связи. И теперь ул:е никто не удивляется, если видит представителей завода на колхозных полях, ж.и- вотиоводческих фермах, а колхозников —  в цехах завода. Рабочие за-во- да принимали участие в заготовке кормов, помогали колхозникам убирать урожай, механизировать животноводческие помещения. Ко вновь построенному коровнику бригада слесарей электролампового завода проложила наружную линию водопровода -и сделала внутреннюю разводку. Рабочие отправили подшефным токарный и сверлильный станки, сварочный аппарат, электрический провод, электролампочки, водопроводные трубы и другое оборудование. Заводская молодежь скомплектовала колхозную библиотеку из 3000 'книг. Коллектив художественной самодеятельности электролампового завода дважды выозжал в колхоз с концертами. Передовики колхозного производства бывают на праздничных торжествах в городе. Вместе с рабочими зарода колхозники посещают театр, знакомятся с производством.Значительную помощь колхозам и совхозам области оказывают другие предприятия города.Коллектив Томского лесоперевалочного и деревообрабатывающего комбината построил в колхозе «Молот» Шегарекого района доильный зал, а строительная бригада облмест- прома произвела капитальный ремонт и реконструкцию коровника в колхозе «Новая жизнь».Силами рабочих завода «Сибэлек- тромотор» и студентов политехнического института в совхозах Томского района проделана большая работа по строительству и реконструкции животноводческих помещений для беспривязного содержания скота, строи- те-льству доильных залов, монтажу оборудования для механической дойки коров и водоснабжения.Томские предприятия за счет сэкономленных материалов выпускают продукцию для нужд седьского хо-
Б е с е д ы  о  з д о р о в ь е

Защ итные средства человеческого организмаНередко можно слышать мнение, что организм человека беззащитен в отношении болезнетворных факторов, что болезнетворные микробы, если они проникли в организм, обязательно вызывают заболевание. Многие еще считают, что борьба с болезнями возможна лишь с помощью про- •^филакгичееких воздействий, специ- "альных лекарств, хирургических вмешательств. Это глубоко ошибочное мнение.Нельзя забывать о том, что человеческий организм располагает рядом защитных «механизмов», играющих большую роль в приспособлениях организма к изменяющимся условиям среды, -в борьбе с вредоносными факторами.В процессе ж:изни происходят разнообразные изменения окружающей среды, условий существования. Организм человека чутко реагирует на эти изменения. В нем постоя1нно работают различные защитные приспособительные «механизмы», которые «автоматически», зачастую помимо нашего сознания, регулируют взаимодействие организма с внешней средой.Возьмем простые примеры. В условиях, когда увеличивается физическая работа, в связи е чем повышается потребность организма в кислороде, усиливается и деятельность сердца, ускоряется кровообращение, учащается дыхание. Если человек принимает большое количество жидкости —  усиливается работа почек  ̂Постоянно регулируется центральной нервной системой теплоотдача, благодаря чему обеспечивается стойкое сохранение температуры тела как в жаркое, так и в холодное время года.Все органы и ткани человека представляют сложные «химические лаборатории», где в процессе обмена веществ образуются шлакорые вещества, многие из которых ядовиты.. Попадают в организм и различные ядовитые вещества из внешней среды. Но заболевание по этой причине наступает далеко не всегда, так как постоянно работающие «канализационные системь!» (экскреторные орга ны) —  почки, легкие, кишечник, ножа обеспечивают непрерывное обезвреживание и выделение шлаков и ядов из организма. В обезвреживании ядов играет большую роль оборонная, так называемая региг куло-эндотелиальная систе.ча. Клетки этой системы, находящиеся в печени, селезенке, костном мезге.

лимфатических жепезах, соединительной ткани, представляют защитный барьер. Они задерживают бактерии и их ядовитые продукты обмена —  токсины. Очень важную роль играют такие барьеры, как кожа и слизистые оболочки. Пока эти барьеры цеды, здоровы, микробы, находящиеся в окружающей человека среде, не могут проникнуть внутрь организма и вызвать болезнь. Поэтому очень важно сл'едить за кожей, не допускать даже мелких ранений, держать тело в чистоте. Чистота —  залог здоровья. Эту истину надо помнить повседневно.Несмотря на мноТообразие защитных реакций, они не являются универсальными и не мртут обеспечить оборону тела во всех условиях. Когда патогепный раздражитель силен, действует длительное время, когда организм ослаблен, тогда может развиться та или иная болезнь. Но и при заболевании в организме продолжают свое действие защитные «механизмы». Они дают возможность бодь- ному Ж1ить в новых, необычных ус- довиях. позводяют во многих сдуча- ях побороть болезнь. Так, при попадании гноеродных бактерий увел'ичи- ваетея .продукция бельгх кровяных телец (лейкоцитов), которые, находясь в крови, устремляются через стенку тонких сосудов (капилляров) в воецадеииую ткань. Здесь разыгрывается настоящее «сражение». Лейкоциты захватывают и убивают микробов, переваривают их своими ферментами. При этом сами они массами погибают. Лейкоцитарный барьер, а в дальнейшем размножающиеся кдетки ретикуло-зндотелия соедиц1и- тельной ткани надежно закрывают доступ микробов в соседние области организма и кровь.При попадании в организм микробов, вызывающих инфекционные заболевания, повышается температура, развивается лихорадочный процесс. Лихорадка также имеет защитное значение. При ней усиливается выработка особых веществ, носящих название антител. Они задерживают вредоносное действие микробов, обезвреживают их токсины. Появление антител знаменует собой новое состояние организма, его невосприимчивость к перенесенной болезни —  иммунитет. Человек, перенесший такие инфекции, как скарлатина, корь, сыпной тиф, делается невоеприимчивым к ним, так как в его организме продолжают циркулировать антитела- На этой основе в медицине широко применяется

важный метод борьбы с различными заболеваниями —  прививки. Сутр еро заключается в том, что в организм вводятся ослабленные возбудители болезни, и человек во мно-го раз легче, чем при обычном заболевании, вырабатывает в себе иммунитет. Большую ошибку делают те люди, которые неохотно идут на прививки, Стараются их избежать. Зачастую они расплачиваются за это своим здоровьем.Всем хорошо известно, что если в результате травмы получается рана, то образующийся дефект постепенно закрывается благодаря размножающимся клеткам покровного эпителия И соединительной ткани. Такой процесс регенерации наблюдается и во внутренних органах. Он регулируется нервной и другими системами че  ̂ловеческого организма. Поэтому защита самой централыной нервной системы о-собенно важ)на. 0  главная роль здесь принадлежит ону. Даже в условиях здоровья сон играет защитную роль, давая возможность отдыхать утомленным нервным клеткам- В условиях болезни защ1гга нервиой системы приобретает особое значение. При травмах, сотрясениях, инфекциях развивается так называемое охранительное торможение, которое оберегает хрупкие клетки цеягральн-ой нервной системы от истощения.В ряде случаев, несмотря на действие защитных «приборов» и активное вмещательство врача, организм выходит из болезни с уроном. В этих условиях опять-таки большую роль играют защитные «ме.ха- иизмы». После перенесенного эндокардита, иапример, развивается порок клапанов, нарушается нормальное передвижение крови  в сердеч- ньвх полостях. Но это обычно ком- пенеируетея усилением работы сердца, увеличением массы сердечной мышцы —  гипертрофией. Тогда говорят о компенсированном пороке сердца. Если выбывает из строя один парный орган (почка, легкое), то второй усиливает свою деятельность, работает «за двоих». Ес.ди после травмы дефект не может быть заполнен собственной тканью, развивается рубцовая ткань. При удалении желудка переваривание пищи производится с помощью ферментов поджелудочной железы и кишечного сока.В явлениях компенсации утраченных функций особенно большая роль принадлежит центральной нервной

системе. Так, после ампутации обеих конечностей человек постепенно приучает себя к пользованию цротезамн. Эта тренировка представляет собой выработку системы условных рефлексов, позволяющих выполнять даже весьма сложные Фу н к ц и и .Каждому человеку необходимо иметь хотя бы элементарные знания о защитных свойствах организма. Это поможет сохранить здоровье, успепгнее бороться с различными заболеваниями.
Д. ГОЛЬДБЕРГ, 

профессор Томского медицинского 
института, доктор медицинских 
наук, заслужонный деятели науки

РСФСР.

зяйстаа, В этом году колхозы и совхозы области дополнительно получили запасных частей к тракторам более чей на 700.000 рублей. К концу года эта цифра возрастет до 1 миллиона рублей. Для сельского хозяйства будет изготовлено 400 подкачивающих помп топливной системы, около 4.000 шестерен, 12.000 метров провода и много другого. На 222.000 рублей выпустил запасных частей завод «Республика».Хорошими шефами оказались и студенты некоторых томских вузов.Томский политехнический институт изготовил 200 сварочных трансформаторов, первая партия которых уже поступила на склады «Гла-вторг- маща».Летом этого года студенты политехнического, медицинского, педагогического и-нститутов и университета построили в селах 27 птичников, прочитали -МНОГО .декций. Они цохюгали колхозникам выпускать стенные газеты, боевые листки, оформлять стенды и доски почета. Большим успехом пользовались у тружеников села студенческие концерты художественной -самодеятельности.Хорошо отзываются о студентах инженерно-стро1зтельного ицстэдтута члены сельхозартели «Путь к коммунизму» Туганского района. Силами студентов там были установлены автовесы, построены водонапорная башня и помещение для хранения льна. Студенты участвовали в заготовке ко'ймов, тереблении льна и уборке урожая.Однако руководители некоторых предприятий и учебных заведений формально относятся к своим шефским обязанностям.У'правляющ-ий стройтрестом W  98 т. Липн-ицюий и секретарь партийной организации то-в. Лукин все еще решают, какую же помощь они смогут оказать подшефному колхозу, ни разу там -не были. Не внемлет просьбам председателя колхоза «Путь Ленина» Туганского района тов. Осипова и директор мелькомбината тов. Антонов. «Не признает» своих подшефных директор Самусьского судоремонтного завода тов. Жигулин. Не поддерживает связей с колхозами электромеханический институт инженеров желез- но-дорожцого транспорта.Много обещают, но мало помогают подшефным колхозам руководители автотрвета. УНР-292, стройуправления ГРЭС-2. Более существенную и разностороннюю помощь могли бы оказывать инструментальный завод, облместпром и ряд других предприятий. Не пора ли руководителям этих предприятий от слов перейта к делу?Стоит подумать о более тесной связи с селом руководителям и партийным.,организациям средних ,,,ребн ы х заведении. Вибли-отеяный техникум мог 6ы) оваай-ть значйте,^ьнудо помощь в работе сельских вдубрв, библиотек, красных уголков; автодорожный, лесотехнический и сельскохозяйственный техникумы —  в эксплуатации, техническом обслуживании, ремонте и хранения автомобилей, тракторов и сельскохозяйственных машин. Учащиеся электромеханического техникума должны помочь колхозникам в электрификации и механизации животноводческих помещений, коллектив сельскохозяйственного техникума —  во внедрении беспрнвязногр содержания скота, наземного силосования, комплексной механизации животноводческих Ферм..Правда, нередко сами руководители колхозов занимают очень пассивную позицию в отношениях со своими шефами, Например, руководители колхозов «Трудовик» Туганского района, имени Ленина, имени Кингисеппа, «Путь к коммунизму» Зырянского района даже по телефону не позвонят на шефствующие предприятия. А те, в свою очередь, не спешат предлагать свои услуги.Шефскую работу в области надо значительно улучшить.
А. МИРГОРОДСКИЙ.

.......... ^
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Заслуженньш уважением у экипажа теплохода «Дмитрий Донск!' ' ' 
пользуется корабельный кок Феодосия Бветигнеевна .Зат!омалдина. 
Она умеет разнообразить меню, отлично приготовляет бл1''ла.

На снимке: Ф. Б. Закомалдина на судовом камбузе.
Фото Н. ^ендова.5J-

Колхозники—на курортах0 этом году многие труженики сельскргр хозяйства Еривошеияского района побывали на курортах страны. Дрярка колхоза нмеви Сталина тов. Зверева отдьаала в здравнице Учум. Доярка этого же колхоза тов. Кула- ковская едет в Железноводск. Кол
хозник артели имени Ленина тов. Юх- невич укрепил свое здоровье на курорте «Белоку.риха».Кплх01зяи-цз артели «Луч Востока» тов. Заевская будет лечиться на курорте «Клрачи».

И. смоДьянов.
Ф И Л И А Л  У Н И В Е Р М А Г АРядом с То.мским универмагр по проспекту имени Ленина после капитального ремонта открылся филиал уви-вереалького магазгаа. В простор

ном светло-м зале идет оживленная торговля верхней одеждой по образцам.На выставке —  богатый выбор муж-ской, дамской и детской одежды.
ГолубЫе песцЫ в ВасюганЬеОсенью прошлого года в Васюган- ский охотпромхоз было завезено из зверохозяйства Але1ксан'др-овского рыбкоо'па 50 голубых -песцов. Зверьки привыкли к новым условиям, дали приплод и чувствуют себя хорошо.

В этом году мы расширяем звероферму до 75 голубых песцов. Племенной молодняк будет продан для разведения любителям-эвероводам.
В. СИМОНОВ,

охотовед Васюганского охотпромхоза.

Об утверждении окружной избирательной комиссии 
по выйрам в областной Совет депутатов 

трудящихся по Лесозаводскому избирательному 
округу № 44

Решение Мя 350 исполнительного комитета Томского 
областного Совета депутатов трудящихся 

18 октября 1960 г.На основании статей 30 и 31 «Положения о выборах в краевые, областные,,А(£ружцые, .районные, городские, сельские и поселковые Советы д ер ,т .щ ^д адящ -и хря РСФСР» и Указа Президиума Верховного Совета РСФСР от 3 августа 1951 года «О порядке проведения выборов в краевые, областные, окружные, районные, городские, сельские и поселковые Советы депутатов трудящихся РСФСР по отдельным избирательным округам, вместо выбывших депутатов» -исполнительный комитет 
решил;1. Утвердить окружную избирательную -комиссию по выборам в областной Совет депутатов трудящихся по Лесозаводекому избирательному округу JsTs 44 в составе следующих представителей общественных организаций и обществ трудящихся:Председатель избирательной комиссии Ефимов АлеисанйР Торенть- Ввич —  от первичной коммунистической организации Асиновского лесоперевалочного и деревообрабатывающего комбината,заместитель председателя избирательной комиссии Мартеиьянов Алек
сей Семенович — от коллектива рабочих и служащих ремонтно-механических мастерских Дси-но-вского лесоперевалочного и деревообрабатывающего комбината,.секретарь избирательной комиссии Спрогинз Анна Янрвлевна —  от кол

лектива работников заводоуправления ' Асиновского лесоперевал-очт1рго и деревообрабатывающего комбината.Члены избирательной комиссии: 
Осипчук Герасим Иванович —^-'вт коллектива рабочих и- служащих ВОХР Асиновс'квго лесоперевалочного и деревообрабатывающего комбината, 
Бушуева Нина Павловна — от коллектива рабочих и служащих лесо- базы № 1 Асиновского лесоперевалочного и деревообрабатывающего комбината, Блавацкая Мария Нико
лаевна —  от организации профессионального союза работников лесной, бумажной и деревообрабатывающей промышленности леообазы Хг 1 Асиновского лесоперевалочного и деревообрабатывающего комбината, Хоцки- 
на Софья Васильевна —  от коллектива учителей и технических работников средней школы Xs 3 гор. Асино, Чураков Василий Игнатьевич —  от коллектива рабочих и служащих электростанции лесобазы X» 1 Асиновского лесоперевалочного и деревообрабатывающего комбината, Моск- 
вичеков Петр Платонович —  от коллектива рабочих и служащих участка лесопиления Асиновского лесоперевалочного и дере-вообрабатывающего комбината.

Председатель облисполкома
И. БАСИЛЬЕВ.

Секретарь облисполкома
Н. ТУЖИКОВ.

Н Е Г Р  Р В Е Т  Ц Е П И
Живопиона и благодатна экзотическая природа Африки. Не туристская ли любознательность, не жажда ли увидеть красоты южного материка привела сюда экипаж европейского судна?.. .  Белолицый капитан угощает ромом чернокожего вождя. Скрепляется торро'вая сделка. Капитан доволен. Он уже подсчитывает будущие барыши, которые позволят ему стать владельцем собственной верфи.А вот и «товар» —  черные люди, КОТОРЫХ пригнали, как стадо скота, под улюлюкалье надсмотрщиков и свист плетей. Многие из них не понимают всего трагизма своего положения до тех пор, пока их руки и ноги не охватывают прочные оковы. Подавленные горем, люди кажутся похожими друг на друга. Но это далеко не так.Не без опаски ощупывает крепкие мускулы СВ01ИХ рабов капитан Пауль Рейкер. Стоило ему на миг утратить чувство бдительности, как тотчас же сильные пальцы негра-емельчака об- в'ились вокруг его шеи.Негров загоняют в трюм, исключая одного, покушавшегося на жизнь белого. Его оставляют на раскаленной палубе под солнцепеком...Так начинается французский цветной широкоэкранный кинофильм «Таманго»*, демонстрация которого
♦) «Таманго». Производство «Л е  

фильм дю синлои». Париж. Авто
ры сценария Ли Голд, Тамара Хо- 
ви, Джон Берри. Постановка Джо
на Барри.

на днях начата в кинотеатре Томского городского сада.Сюжет этого филь.ма, хотя и навеян мотивами одноименной новеллы Проспера Мериме, значительно отличается от сюжета ее. В центре фильма —  образ свободолюбивого, смелого сына Африки Таманго. Он —  пламенный патриот своего народа, готовый пожертвовать жизнью ради его свободы. Даже внешний образ Та- маяго, каким его создает артист Алекс Крессан, свидетельствует о непоколебимой силе воли этого человека, о страстной ненависти к поработителям родины. Таманго становится организатором бунта на корабле. С первых же дней неволя он поставил перед собой цель —  во что бы то ни стало вьфваться из рабства. За- ручивщись поддержкой таких же стойких, как он сам, Таманго приступает к осуществлению задуманного плана.С тяжелой же-ртвы начинается борьба: поплатился жизнью один из сообщников Тама-ргр. Кажется, нет никакой надежды на то, чтобы освободиться от ненавистных цепей. Но Та.манго не падает духом. Случай помог ему завладеть желанным оружием —  напильником. Теперь цепи не страшны.Настал час, ради которого .эти люди не спали ночей, готорясь к предстоящей схватке с врагом. Глубокое впечатление оставляют кинокадры, отобразившие эту схватку....Очередной день изнурительного плавания. После скудного завтрака неграм разрешено «раз.мяться». Под ввон цепей они исполняют один из

своих танцев. Все быстрей и быстрей его ритм. Отрывистые выкрики, которыми возбуждают себя-исполнители, как бы подхлестывают темп танца. И вот по сигналу Таманго, разорвав надпиленные цепи, невольники бросаются на членов экипажа. Борьба идет не на жизнь, а на смерть. Погибло шестеро белых. Но силы далеко не равны. Хорошо вооруженная команда берет пореве-е. Оставляя трупы убитых, негры отступают в трюм.Драматичны заключительные кадры. Познав силу товарищеской спайки и солидарности, негры решили бороться до ко-цца. Они отказываются выйти из трюма, предпочитая умереть, чем жить в неволе.Капитан взбешен сопротивлением. По его приказу в трюм бросают дымящиеся головни. Но люди не сдаются.Ружейные выстрелы уносят из рядов восставших несколько человек. Но вместо мольбы о пощаде вспыхивает боевая песня. Она звучит как вызов, как гимн борьбы.В бессильной ярости цивилизованные палачи жестоко расправляются с находящимися в трюме.Новый французский фильм отличает яркая аитиколониалйстская направленность. Он воспроизв-о-дит не столь отдаленные страницы политики заокеанских «благодетелей». И хотя речь идет о прошлом, в «Таманго» звучит тема сегоднящнего дня. Веем содержанием фи.чьм зовет к борьбе против расовой дискриминации, против угнетения слабых народов силь

ными, против колониализма. Симпатии авторов киноп-ро1изведения —  на стороне тех, кто смело -рвет цепи рабства.Успеху кинопроизведения способствует талантливая игра большинства исполнителей. Выше мы говорили об исполнителе заглавной роли. Нельзя не отметить также вдумчивую, мастерскую игру актера Курта Юргенса в роли капитана Пауля. Артист вежколеп-но показывает волчью хватку этого пирата. За его внешним цивилизованным лоском —  цинизм, презрение к «цветным», жестокость. Совремеи-иые пяули рейкеры выдают себя за «друзей африканского народа». Но народы Африки никогда не •забудут истинную цену их «дружбы».__Интересный о-браз невольницы Айше создала артистка Дороти Дейн- дридж. Она показывает, как труден путь осознания человеческого достоинства женщиной-рабыней.Интересна игра многих других актеров.В фильме ощущается не только прекрасная режиссерская и актерская работа, но и высокое операторское искусство.В целом киноповесть «Таманго» воспринимается как крупная художественная удача представителей прогрессивного направления киноискусства Франции, солидарных с теми, кто смело поднимает свой голос про- Т1ГВ колониализма.
Г. ПАЗДНИКОВ.
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ПОЛЬСКАЯ НАРОДНАЯ РЕСПУБЛИКА. Быстрыми темпами сооружается  
гигантский  нефтепровод, который свяжет СССР с Польшей, ГДР, а такж е  
Чехословакией и Венгрией. Транспортировка нефти таким способом со
кратит расходы по доставке на две трети.

Строительство нефтепровода на территории Польши осуществляется в 
двух направлениях: из Плоцка к  границе Советского Союза и из Плоцка в 
сторону ГДР.

Работы на трассе в основном механизированы.
На снимне: на строительстве нефтепровода в районе Плоцна. Сварка 

труб ведется с помощью советской сварочной машины.
(Фотохроника ТАСС).

XV сессии Генеральной 
Ассамблеи ООННЬЮ-ЙОРК, 17 октября. (ТАСС). На дневном пленарном заседании Генеральной Ассамблеи с краткой речью выступил находящийся с визитом в США король Дании Фредерик IX . Он выделил две проблемы—  разоружение и помощь слаборазвитым в экономическом отношении странам. Развитие ядерного, а также химического и бактериологического оружия, заявил он, создает совер- щенно новую обстановку —  современная война будет процессом взаимного уничтожения. Только помня об этом, можно разреш'ить проблему разоружения. Фредерик IX  выразил надежду, что переговоры будут вестись в коя'Структив1нои духе. Оказание экономической помощи странам, сказал он, послужит интересам мира. Следует стремиться к тому, чтобы перебросить мост через про-

Рост рядов 
Коммунистической 

партии Японии

«он ДОЛЖНА СТАТЬ
Т О К И О , 18 октября. (Т АСС). 

Сегодня в газете «Акахата» публи
куются новые факты, свидетель
ствующие о росте влияния Комму
нистической партии Япония, укреп
лении ее связей с массами и усиле
нии сплоченности демократических 
сил в стране.

В настоящее время, указывает 
газма, ряды Коммунистической 
партии Японии возросли по срав
нению с августом прошлого года на 
87 процентов. Численность членов 
партийных организаций в 30 пре
фектурах и на Хоккайдо увеличи
лась вдвое.

Особенно больших успехов доби
лись в увеличении своих рядов 
ксшмунисты важнейших промыш- 

районов.

«РУДИЕМ ДРУЖЕН НАРОДОВ

ленных

ПОДГОТОВКА АГРЕССИИ 
ПРОТИВ КУБЫ

Н ЬЮ -Й ОРК, 18 октября. 
(ТАСС). Как сообщает корреспон
дент агентства Пренса Латина из 
Тегусигальпы (Гондурас), гондурас
ский депутат Идельфонсо Орель
яна сообщил, что около 30 тран
спортных самолетов «с  приспеш- 
HHKaiMH Батисты 'И военным снаря
жением прибыли вчера из С Ш А »  
на различные базы' Гватемалы для 
использования их в нападении на

С этим снаряжением-, сказал он, 
в дополнение к тому, которое уже 
имелось в Гватемале, начнется аг
рессия против кубинского народа с 
территории Гватемалы. Он доба
вил, что транспортные 
приземлились на базах 
Барриоса и Регалулеу 
решье Тихого океана.

самолеты 
Пуэрто- 

на побе-

Бои в Алтире
. П АРИ Ж . 18 октября. (ТАСС). 

Парижская печать сообщает о 
сильных боях между французски
ми войсками и отрядами Алжир
ской национально-освободительной 
армии. Наиболее упорные и крово
пролитные столкновения продол
жаются вот уже в течение несколь
ких дней в районе горного массива 
Орес. В этом районе, по сведениям 
газет, произошел на днях самый 
ожесточенный бой за последние 
несколько месяцев.

Сообщается также, что француз
ский военный трибунал в Алжире 
приговорил к смертной казни ал
жирского патриота, захваченного в 
плен летом нынешнего года.

Результаты участия в работе 
X'V сессии Генеральной Ассам
блеи Организации Объединен
ных Наций Председателя Сове
та Министров ССС Р Н. С. Хру
щева?, его выступления по на
сущным вопросам современно
сти пo-пpeн^нeмy широко обсуж
даются мировой общественно
стью и печатью.

Выступая на собрании жите
лей Арнштадта, член государст
венного совета ГДР Отто Краус 
заявил, что, несмотря на аме
риканскую машину голосования, 
глава Советского правительства 
на сессии ООН убедительно по
казал всем народам мира, что 
борьба за мир путем осуществ
ления всеобщего и полного раз
оружения является самым пер
востепенным и настоятельным 
вопросо'м. В этом —  заслуга 
Н. С. Хрущева, имеющая дейст
вительно историческое значе
ние, подчеркнул Отто Краус.

Исполняющий обязанности 
председателя либерально-демо
кратической партии Германии 
Маис Зурбир, выступая в Шве
рине, подчеркнул, что Организа
ция Объединенных Наций долж
на стать орудием дружбы наро
дов, орудием обеспечения мира 
и международного сотрудниче
ства. Как отметил Макс Зурбир, 
для превращения ООН в такую 
организацию необходимо учесть 
изменения, которые произошли 
в мире после 1945 года, и, в ча
стности, нер^одивдр дс^^тьСя 
того, чтобь)' были восетановлейы 
законные права китайского на
рода в Организацин" Объединен
ных Наций.

Комментируя работу сессии 
Генеральной Ассамблеи ООН, 
пхеньянская газета «Нодон син- 
мун» пишет, что эта сессия убе
дительно показала, что именно, 
социалистический лагерь, воз
главляемый Советским Союзом, 
ведет упорную борьбу за мир во 
всем мире и за безопасность 
всего человечества, в то время 
как западные империалисты, 
возглавляемые американским 
империализмом, делают все. 
чтобы помешать делу мира. X'V 
сессия Генеральной Ассамблеи 
ООН явилась ярким свидетель
ством того, что социалистиче
ский лагерь в противовес дейст
виям западных империалистов 
решительно выступает против 
колониализма и искренне защи
щает суверенитет и процветание 
новых независимых стран. Про
иски С Ш А  и других западных 
дер'жав, которые не внесли на 
сессии ни одного конкретного 
предложения и ограничились 
лишь клеветой и обструкциями 
в отношении миролюбивых 
предложений Советского Союза, 
фактически означают их поли
тическое поражение. С другой 
стороны, отмечает газета, ООН

все еще не избавилась от зави
симости от американских импе
риалистов и поэтому еще далека 
от того, чтобы выполнять свою 
подлинную миссию. Факты под
тверждают необходимость таких 
перемен в аппарате ООН, кото
рые превратили бы эту органи
зацию в орган международного < 
мира, способный действительно 
в равной степени учитывать ин- 
тересы народов всех стран. По
ложение, при котором ООН ис
пользуется американскими им
периалистами как инструмент 
агрессии, должно быть ликвиди
ровано,

В заключение «Нодон • син- 
мун» подчеркивает, что миролю
бивые народы всего мира выра
жают горячую поддержку ис
кренним усилиям и разумным 
предложениям социалистиче
ских стран и осуждают преступ
ные действия империалистов.

Издающаяся в Аддис-Абебе 
газета «Войс оф Эфиопиа» вы
сказывается в поддержку пред
ложения о полной и безотлага
тельной ликвидации колониа
лизма, внесенного главой Со
ветского правительства Н. С. 
Хрущевым, на X V  сессии Ге
неральной Асса.мблеи ООН. 
Выражая мнение эфиопской об- 
щесгвенности! газета пишет, что 
«это предложение могут и долж
ны поддержать все, кроме коло
низаторов». Утверждение коло- 
шзагоров, будто колонии долж
ны ftp6Wи 41й«йЙ периоД'^««0ДРО̂  
товки к незавйЬимостн», чтббы 
избеа£к№“ по-атй|»виия 
ских событий, газета расцени
вает как попытку «затянуть 
предоставление независимости 
колониальным народа.м».

«Если проанализировать при
чину возникновения кризиса ■ в 
Конго, —-  подчеркивает газета,
—  то никто не будет отрицать, 
что этот кризис спровоцирован 
колонизаторами. Мы —  афри
канцы, —  пишет в заключение 
«Войс оф Эфиопиа», —  требуем 
немедленного предоставления 
независимости всем, кто ее еще 
не добился».

. (ТАСС).

пасть, разделяющую сегодня государства, с целью создания хороших и устойчивых условий в .чире и прочной основы для мирного сотрудничества между народами.После небольшого перерыва ряд делегатов выступил в порядке ответа на критические замечания, высказанные в адрес их стран в ходе общей политической дискуссии.Затем Генеральная Ассамблея перешла к обсуждению внесенного делегацией Индии проекта резолюции о «сотрудничестве государств —  членов ООН». Этот проект первоначально был внесен от имени 16 делегаций, затем к числу его соавторов присоединился еще ряд делегаций и к моменту обсуждения он фигурировал как «проект 28-и». В поддержку этого проекта резолюции выступили представители Венесуэлы, СССР, Перу, Пакистана, Бирмы, Кипра, а также СШ А. Пель этой резолюции, заявил представитель (XICP В. А. Зорин,— предупредить ухудшение международной обстановки, укрепить сотрудничество между государствами, облегчить решение спорных вопросов в интересах мира и безопасности народов. Советский Союз, продолжал он, является последовательным сторонником смягчения между- на.родной напряженности и улучшения отношений между государствами. Он все?гда стоял и теперь стоит за проведение конструктивных переговоров для решения наиболее острых и важных международных вопросов. Советское правительство не только готово к проведению переговоров по этим вопросам, но и внесло конкретные предложения с целью их решения.Напомнив о миролюбивых шагах Советского правительства за последнее время, В. А . Зорин сказал; Внесенный Председателем Совета Министров СССР Н. (). Хрущевым проект резолюции Генеральной Ассамблеи с изложением основных принципов договора о всеобщем и полном разоружении является хорошей основой для достижения конкретного соглашения.

если все заинтересованные державы действительно хотят лого'вориться о скорейшей разработке такого договора и перехода к его практическому осуществлению. Начинающий свою работу Первый политический комитет должен незамедлительно приступить к рассмотрению этих конструктивных предложений, принятие которых действительно ликв1идирует тупик в переговорах по этому важнейшему вопросу современности.Советский делегат выразил сожаление, что западные державы во главе с Соединенными Штаталгй по- прежнему проводят политику, направленную на обострение, а не на смягчение международной обстановки, что вызывает все большую озабоченность всех, кто действительно заинтересован в укрепленш мира и безопасности иародов. Для того, чтобы стремления государств —  инициаторов проекта резолюции к оздоровлению международной обстановки —  были воплощены в жизнь, необходимо прелсде всего, заявил В. А . Зорин, чтобы США отказались от политики провокаций и нарушения суверенитета других государств, проявили на деле добрую волю в решении международных вопросов и содействова- 
ш  уменьшению международной напряженности. Со своей стороны, советская делегация приложит усилия к положительному решению важнейших проблем и рассчитывает на сотрудничество всех делегаций, заинтересованных в укреплении мира, мирного сосуществования государств и предотвращения страшной угрозы ракетно-ядерной войны.Американский представитель Уодсворт пытался -извратить смысл выступления представителя С(Х!Р, заявив, что оно направлено якобы на то, чтобы превратить шгициативу авторов резолюции в орудие пропаганды «холодн-ой войны».Проект резолюции 28-ми стран Азии, Африки, Европы и Латинской Амер1ики был принят единогласно.Завтра начинает свою работу Политический комитет.

С п о р т
Кольцевая эстафета медиков

Каждый год на финише легко- 
атлешчесжого сезона спортсмены 
Томского медицинского института 
проводят кольцевую эстафету «Зо 
лотая осень». Маршрут эстафеты 
проходит по улицам вокруг главно
го корпуса института и составляет 
6.000 метров.

На днях состоялся старт эстафе
ты. в которой приняло участие

12 команд курсов и факультетов. 
В составе каждой команды 17 
спортсменов, из них 8 девушек.

Несмотря на неблагоприятную 
погоду, соревнования прошли в 
напряженной борьбе.

Первое место заняли спортсмены 
II курса лечебного факультета.

А . Л У К Ь Я Н О В , 
член комитета В Л К С М  Томского 

медицинского института.

Конькобежцы готовятся 
к сезону

Конькобежцы нашего города 
еще летом начали подготовку к 
предстоящей зиме. В летнюю под
готовку были включены упражне
ния по плаванию, легкой атлетике, 
штанге, а также имитация бега 
на роликовых коньках.

И вот на прошлой неделе конь
кобежцы Томска выступили в со
ревнованиях по общефизической 
подготовке. В программе соревно
ваний были: бег на 100 метров, 
тройной прыжок, подтягивание на 
перекладине, имитация бега на 
коньках и кросс.

В соревнованиях среди мужчин

первое место занял П. Колесников 
(«Спартак»), набравший 8,5 бал
ла, Второй результат показал 
С. Чубрик (политехнический ин
ститут) и третье место занял 
О. Хлусов (пединститут). Среди 
юношей победителем был Неща- 
димов (политехнический институт).

Студентка пединститута Н. Бер- 
динская была первой в пяти уп
ражнениях из шести.

В группе девушек первенство 
одержала Васильева (школа №  10).

Ю . Т Ю М Е Н Ц Е В ,
мастер спорта, судья соревнований.

В Политическом комитете

Новый мировой рекорд Ирины Пресс
КИЕВ, 18 октября. (ТАСС). Се

годня здесь в командном чемпио
нате страны Ирина Пресс устано
вила новый миро-вой рекорд в лег
коатлетическом пятиборье. Она на
брала 4.972 очка. Это на 13 очков 
лучше принадлежащего ей же М1И- 
рового рекорда.

Ирина Пресс толкнула ядро на 
15 метров 34 сантиметра, прыгну
ла в высоту на 1 метр 63 санти
метра, пробежала 200 метров 
за 24,7 секунды, 80 метров с 
барьерами —  за 10,8 секунды и 
прыгнула в длину на 5 метров 58 
сантиметров.

В нынешнем сезоне Ирина 
Пресс трижды улучшала мировой

рекорд в пятиборье. За один сезон 
она -прибавила 92 очка к прежнему 
мировому рекорду Галины Быст
ровой.

П О Г О Д А

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 20 ок
тября по Томской области ожидает
ся облачная погода, с прояснения
ми, временами слабые осадки пре
имущественно в виде снега, ветер 
западный, 7— 12 метров в секунду, 
температура 0 —̂ ,5 градусов тепла.

Зам. редактора
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Т  Е  А . Т  JP
Гомскнв областной драматический 

театр имени В. П. Чкалова
20 октября —  «Побег из ночи».
Начало спектакля в 8 час. вече

ра.

Н овое ливийское  
правит ельст во
ЛОНДОН, 18 октября. (ТАСС). 

Как сообщает корреспондент 
агентства Рейтер из Триполи, там 
объявлен состав нового ливийского 
правительства, сформированного 
Мухаммедом Бен (Эсманом, кото
рый был в прошлом правительстве 
министрюм финансов. Министром 
иностранных дел назначен Абдель- 
Кадер аль-Алам, министром оборо
ны —  Ахмед эль-Хасейри.

VI конгресс Международного
союза студентов

НЬЮ-ЙОРК, 18 октября. (ТАСС). Сегодня Политический комитет Генеральной Ассамблеи единогласно избрал сво-им вице-председателем представителя Чехословацкой Социалистической Республики Карела Курка. Затем комитет перешел к утверждению порядка обсуждения пунктов повестки дня на своих заседаниях.Делегации Нигерии и Того предложили, чтобы первым на заседании комитета обсуждался вопрос о программе ООН, касающейся независимости и развития Африки, внесенный делегацией СШ А. Представители Болгарии, Ганы, Индия, ОАР, Польши, Румынии, Туниса, Исландии, Чехословакии, Перу, Пакистана, Советского Союза и других стран подчеркивали важность решения проблемы разоружения. Они выступили за обсуждение в первую очередь вопроса о разоружении. Выступив вторично, представитель Нигерии сказал, что нигерийская делегация не возражает против обсуждения в комитете в первую очередь вопроса о разоружении.На этом закончилось утреннее заседание Политического комитета.Обсуждение порядка работы Политического комитета будет про'должено на дневном заседании.

НЬЮ-ЙОРК, 19 октября. (ТАСС) Вчера на дневном заседании Политический комитет единогласно принял решение начать дискуссию с обсуждения вопросов, связанных с раэору- ж еяиш , затем —  вопрос о помощи ООН''Африке" j'ngcji'e этого в опр « о положении 'в Алжире. ' ■ "  ‘ 'Была достигнута договоренность, что при обсуждении первого пункта повестки дня выступаюшие могут касаться вопросов о выполнении решений Генеральной Ассамблеи от 20 .ноября 1959 года о разоружении, доклада комотета по разоружению, а также вопросов о прекращении термоядерных испытаний и предотвращении распространения атомного оружия. Каждая делегация, однако, сможет выдвигать резолюции по каж- дo^гy из этих вонро-сов в отдельности.Затем комитет принимает решение обсуждать остальные пункты повестки дня в следующем порядке: проблема Мавритании, корейский вопрос, доклад комитета о мирном использовании космического пространства, сообщение СССР об угрозе всеобщему миру, создаваемой агрессивными действиями Соединенных Штатов против Советского Союза.На этом дневное заседание Политического комитета заканчивается.

Кинотеатр вмени М . Горького
20 октября —  новый художе 

ственный фильм «Простая исто- 
р«а». €бансы:’ 9-30, 11-15,' 1-05, 
Ь т :  4^45?С6‘-35, 8-25, 10-15.

Дети до 16 лет не допускаются.
Зал кинохроники

20 октября —  новые докумен
тальные фильмы: «Н а страже гра
ниц», «Цыганские напевы». Сеан
сы: 9-30, 10-35, 11-40, 4-05, 5-10, 
6-15.

Новый художественный фильм—  
«Банковый билет в миллион фун
тов стерлингов». Сеансы: 12-45, 
2-25, 7-20, 9, 10-40.

Кинотеатр имени И . Черных 
20 октября. Большой зал —  но

вый художественный фильм «Про
стая история». Сеансы; 9-40, 
1 1 -1 5 ,1 2 -50 ,2 -2 5, 4 ,5 -3 5 , 7-10, 
8-45, 10-25. Дети до 16 лет не до
пускаются. Малый зал —  «Банко
вый билет в миллион фунтов стер
лингов».. Сеансы: 9-45, 11-30, 1-15, 

4-45, 6-30, 8-15, 10.
Клуб имени Сталина,

20 октября —  «Когда цветут 
розы». Сеансы: 2-40, 6-20. «Про
стая история». Сеансы: 4-30, 8-10, 
10.

Четверг, 20 октября 
19.00. «Навстречу областному 

съезду работников культуры».
19.15. Очерк «На 15-м километ
ре». (Дипломная работа выпускни
ков Всесоюзного государственного 
института кинематографии). 19.30. 
Выступление художественной са
модеятельности. 19.45. Кинорас
сказ «Великий русский хирург». 
20.05. «Последние известия».
20.15. Фильм «Фома Гордеев». (По 
од1̂ РЩ9^нЬму роману А. М. Горь
кого).
'"До?ям ДО,-16 лет этот фильм 
смотреть не' разрешается.

БАГД АД , 1'8 октября. (ТАСС). 
V I конгресс Международного сою
за студентов, проходящий в Багда
де, на очередном пленарном заседа
нии принял ряд резолюций. В резо
люции, озаглавленной «З а  мирное 
разрешение германского вопроса», 
подчеркивается, что в результате 
опасного развития милитаризма и 
реваншизма в стране создается 

■ серьезная угроза миру во всем ми
ре.

В связи с этим, говорится в ре
золюции, конгресс «протестует про
тив развития милитаристских и фа
шистских сил в Ф Р Г ».

Конгресс выступает за «всеоб
щее и полное разоружение в Герма
нии и за создание нейтральной в 
военном отношении Германии, за 
выход обеих Германий соответст
венно из НАТО и Варшавского до
говора, за вывод всех, иностранных 
войск с германской территории, за 
заключение мирного договора с 
обойми германскими государства
ми».

■участники V I конгресса МСС  
«заявляют о своей солидарности с 
борьбой студентов ГДР за сохране
ние м.нра, против милитаризма и 
угрозы атомной войны, со студен
тами и профессорами Западной 
Германии, чья деятельность постав
лена на службу демократии, против 
возрождения милитаристских сил, 
против вооружения бундесвера 
атомным оружием».

Конгресс обращается к студен

там всего мира, говорится в резо- i 
ЛЮЦИИ, с призывом «поддержать 
всеми средствами студентов обоих 
германских государств в их борьбе 
за всеобщее и полное разоружение 
Германии, против милитаризма,' 
реваншизма, за мирное разрешение 
германской проблемы». i

В резолюции о положении на 
Кубе указывается, что V I конгресс 
Международного союза студентов 
осуждает вооруженные провокации 
американского империализма про
тив свободной и независимой Ку
бинской Республики и разоблачает 
в глазах мирового общественного 
мнения агрессивные намерения 
С Ш А  в отношении этой страны. | 

В резолюции о гонке вооружений 
в странах Латинской Америки кон
гресс «решительно осуждает гонку 
вооружений в Латинской Америке, 
ведущуюся американскими импе
риалистами и представляющую уг
розу миру во всем мире, выступает 
в поддержку- борьбы латиноамери
канских студентов против милита
ризма, за всеобщее разоружение».

В резолюции по корейскому во
просу, в частности, отмечается, 
что оккупация войсками С Ш А  Юж-^ 
яой Кореи препятствует мирному 
воссоединению Кореи. Пребывание 
американских войск в Южной Ко
рее представляет угрозу миру не 
только на Дальнем Востоке, но и 
во всем мире. Конгресс осуждает 
С Ш А  за размещение оружия мас
сового уничтожения в Южной Ко

рее, за создание там ракетных баз 
и настоятельно требует немедлен
ного прекращения этих преступных 
действий.

Конгресс выражает свою соли
дарность с борьбой студентов и на
рода Южной Кореи против антина
родного режима а.мериканских им
периалистов и их лакеев в Южной 
Корее.

Конгресс «полностью поддержи
вает предложения правительства 
Корейской Народно-Демократиче
ской Республики создать конфеде
рацию Северной и Южной Кореи» 
и призывает студентов всего мира 
поддержать борьбу корейского на
рода и студенчества за немедлен
ный вывод американских агрессив
ных войск из Южной Кореи.

В резолюции конгресса, о рефор
ме и демократизации системы об
разования говорится, в частности, 
о необходимости предоставить ши
рокое право молодежи учиться в 
начальных, средних и высших учеб
ных заведениях, независимо от по
ла, цвета кожи,' расовой и нацио
нальной принадлежности, религи
озных и политических убеждений и 
социального положения, обеспечить 
выпускников учебных заведений ра
ботой. «Необходимо, —  ̂ подчерки
вается в резолюции, —  бороться 
прютив фашистских шовинистиче
ских реваншистских и милитарист
ских идей и теорий, а также против 
расовой ненависти, национального 
угнетения...».

НЬЮ -ЙОРК, 18 октября. Кор
респондент Т А С С  В. Богачев сооб
щает; Еще недавно официальные 
представители правительства СШ А  
выражали уверенность, что, несмот
ря на застой в середине года, аме
риканская экономика сумеет «на
брать темпы» к ноябрю и что пра
вящая республиканская партия 
придет к президентским выборам 
если не в условиях «процветания», 
как это обещалось ранее, то во вся
ком случае в условиях роста про
мышленного производства. Эти 
предсказания оказались совершен
но несостоятельными.

Последние данные федеральной 
резервной системы свидетельству
ют о новом падении промышлен
ного производства в Соединенных 
Штатах. За последние два месяца 
выпуск промышленной продукции 
в стране значительно сократился. 
Сентябрь явился самой низкой точ
кой в американской экономике за 
1960 год. В  прошлом месяце про
изводственные мощности сталели
тейной промышленности С Ш А  ис
пользовались лишь на 52,7 процен
та. Американские экономисты и 
промышленники делают довольно 
пессимистические прогнозы относи
тельно возможности увеличения 
выплавки стали в оставшиеся меся
цы этого года.

Буржуазные обозреватели, кото
рые ранее предсказывали, что 
1960 год даст Соединенным Шта
там рекордную выплавку стали —  
130 млн. тонн, теперь даже циф
ру 100 млн. тонн называют весьма 
оптимистичной.

В сентябре в С Ш А  улало также 
производство промышленного обо
рудования, мебели, одежды, строи
тельных материалов, текстиля, хи

микатов, цветных металлов и неф
тепродуктов. Экономисты указыва
ют на мрачные перспективы жи- 
лищного строительства.

Число безработных продолжает 
составлять 5,7 процента всей рабо
чей силы Соединенных Штатов.

Корреспондент газеты «Крисчен 
сайенс монитор» отмечает, что па
дение производства в С Ш А  в авгу
сте было таким же значительным, 
как во время двух последних эко
номических кризисов 1954 и 1958 
годов. Комментируя данные о про
мышленном производстве в сентяб
ре, обозреватель газеты «Джорнэл 
оф коммерс» писал: «Падения по
добных масштабов в прошлом ассо
циировались с началом экономиче
ского спада».

В редакционной статье газета 
«Нью-Йорк тайме» указывает на 
неблагополучное состояние амери
канской экономики и подчеркива
ет, что в этом году Соединенные 
Штаты не испытывают «того бы
строго роста, который считают не
обходимым оба главных кандидата 
на пост президента». В этой связи 
газета напоминает о «новых рекор
дах промышленного производства в 
С С С Р». Если мы осознаем полити
ческую и пропагандистскую важ
ность советско-американского эко
номического соревнования, продол
жает газета, то мы поймем, что на
ши недавние экономические пока
затели дают основания для закон
ной тревоги по причинам, имею
щим не только внутреннее значе
ние. Газета подчеркивает, что ны
нешнее экономическое положение 
С Ш А  не позволяет «встретить вы
зов, брошенный нашей стране в 
60-х годах XX века».

Кинотеатр городского сада
20 октября —  новый цветной 

французский широкоэкранный ху
дожественный фильм «Таманго». 

Дети до 16 лет не попускаются. 
Сеансы: 1-30, 3-30, 5-30, 7-30, 

9-30. Касса работает с 12-30 дня.

Коллектив Томской базы 
снабжения плавсостава с глубо
ким прискорбием извещает о 
смерти заведующего производ
ством пароходного ресторана 

Ш У М И Х И Н О И  
Татьяны Ивановны 

и выражает глубокое соболез
нование родственникам покой
ной.

Вынос тела из квартиры по
койной (г. Томск, улица Карла 
Маркса, 15).

Коллектив научно-исследова
тельского инсгитута ядерной 
физики, электроники и автома
тики при Томском политехниче
ском институте с глубоким при
скорбием извещает о смерти 
сотрудника института 

А Н Т О Н О В А  
Ивана Николаевича, 

последовавшей 18 октября 
1960 года, и выражает соболез
нование семье покойного.

Вынос тела состоится 21 ок
тября 1960 года, в 2 часа дня, 
из квартиры покойного (г. Томск, 
ул. Войкова №  43).

ГРАЖДАНЕ! Предприятия связи П Р О И З В О Д Я Т  
заблаговременный прием поздрави
тельных телеграмм на худответвен- 

ных и обычных бланнах н 43-й годовщине Зелиной Онтябрь- 
сиой социалистичвеной революции С доставкой адресатам В срок, установленный отправителем. С 21 по 25 октября 
поздравительные телеграммы принимаются с  оплатой по 
льготному тарифу— ПО 15 КОПеек за СЛОВО —  в два раза 
дешевле обычного.

Прием октябрьских поздравительных телеграмм С УСТАНОВ
ЛЕННЫМ СРОКОМ ВРУЧЕНИЯ ПРОИЗВОДИТСЯ только  по 3 НОЯБРЯ.

Своевременная доставка адресатам поздравительных теле
грамм, поданных после 3 ноября, ввиду большой перегрузки те
леграфов может быть гарантирована только по срочному тарифу.

Бондарно-тарному заводу на по
стоянную работу требуются коче
гары для обслуживания паровых 
котлов и столяры.

Обращаться: г. Томск, улица Ро
зы Люксембург, 115, телефон 
39-90.

Томским центральным ремонтно
механическим мастерским на по
стоянную работу требуются: ли
тейщики, формовщики, кочегары, 
слесари по ремонту оборудования.

Обращаться: г. Томск, Нижний 
луг, 4, отдел кадров. 2— 1

Прачечной Томского гарнизона 
требуются: прачки, гладильщицы, 
кочегары.

Здесь же требуются операцион
ные сестры и санитарки.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 49 (вход с улицы 
Тверской). 2—  1

Гр-ка Зуева Анна Ивановна, про
живающая в Томском районе, село 
Зоркальцево, возбуждает дело о рас
торжении .брака с гр-ном Зуевым 
Анатолием Петровичем. проживаю
щим в г. Томске, улица М. Горько
го, 8, кв. 3.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 4-го участка г. Том
ска.

Гр-н Швалов Петр Васильевич, 
проживающий в г. Томске, проспект 
имени Ленина, 160, кв. 2, возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-коЯ 
Шваловой Татьяной Герасимовной, 
проживающей в г. Томске, Октябрь
ский взвоз, 1, кв. 24.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 5-го участка г. Том
ска,

I '

Гр-н Шабынин Леонид Леонидович 
проживающий в г. Томске, улица 
Усова, 13, возбуждает дело о растор
жении брака с гр-кой Шабыниной 
Светланой Константиновной прожи
вающей в г. Томске, Курский пере
улок, 32.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 6-го участка г. Том
ска.
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